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DURANGO, DGO.
Durango posee atractivos para

potenciar el turismo, como el de
naturaleza y la pesca deportiva,
con la siembra de crías de lobina
negra en el Ojo de Agua del
Obispo para posteriormente
liberar en la presa Guadalupe
Victoria, confirmó Toño Ochoa.

Gracias al trabajo con la
Asociación de Pesca Durango
Bass, así como las direcciones de
Servicios Públicos, Medio
Ambiente y el Zoológico
Sahuatoba, estas lobinas ya
están listas para ser reubicadas

a distintas presas. 
De hecho, Elvira Silerio Díaz,

titular de Promoción Turística,
encabezó el fin de semana
pasado un encuentro para la
liberación de peces en la presa
Guadalupe Victoria, de los
sembrados en el Ojo de Agua del
Obispo. 

“El turismo de naturaleza nos
distingue de otros destinos en
México, y para Toño Ochoa es
muy importante impulsar la
pesca deportiva y ofrecer a
nuestros visitantes nuevas
opciones de recreación”,
concluyó.

Durango, un importante
destino del turismo
natural: Toño Ochoa

DURANGO, DGO.
El Presupuesto Participativo será

la oportunidad perfecta de lograr
proyectos tan anhelados por los
jóvenes para mejorar el
desarrollo de su educación,
celebraron estudiantes de los
CBTIS 110 y 130, quienes ganaron
en sus respectivos distritos. 

“Este ejercicio nos abrió muchas
puertas”, ya que el proyecto de la
construcción de banqueta y área
de comedores obtuvo el primer
lugar de votación en todo
Durango, confirmó Andrés
Serrano, presidente de la Sociedad
de Alumnos del CBTIS 110.

Dejó claro que “el Presupuesto
Participativo dio oportunidad a
los jóvenes para ser tomados en
cuenta y cumplir nuestras
metas”.

Alejandra Ruiz, presidenta de la
Sociedad de Alumnos del CBTIS
130, también agradeció a Toño
Ochoa por la apertura en el
ejercicio ciudadano con el
proyecto Espacio Amarillo, el más
votado del Distrito 05.

“Gracias a Toño Ochoa, esta área
para atender la salud mental de

los alumnos, podría ser una
realidad”, afirmó.

Hacen realidad sus sueños
los jóvenes con el
Presupuesto Participativo



CUENCAMÉ, DGO.
Para que el campo sea más

productivo y su gente pueda
hacerle frente a la sequía y
mitigar sus efectos, el gobernador
Esteban Villegas Villarreal, puso
en marcha el Programa Estatal de
Estiaje 2023 que traerá beneficios
para 15 mil productores de
Durango.

En esta etapa del año, los
productores esperaban la ayuda
del gobierno, por eso venimos a
entregar suplemento alimenticio
para ganado y así mismo,
arrancar con la rehabilitación y
construcción de bordos de
abrevadero, para que los
ganaderos puedan captar agua en
esta época de lluvia, comentó el
mandatario estatal. 

Como parte de los beneficios de
este programa emergente para
hacerle frente a la sequía, en
Cuencamé, el gobernador inició
con la entrega de suplemento
alimenticio para ganado a 500
productores de este municipio,
quienes recibieron 120 toneladas
de este producto que impulsará
un mejor desarrollo en sus
animales.

Detalló que en el esquema de la
rehabilitación de bordos de
abrevadero, se contempla el
desazolve de los mismos, ya que
debido a las condiciones de
sequía presentados en la
temporada pasada, es urgente
implementar acciones para evitar
afectaciones en el campo.

El titular de la Secretaría de
Agricultura, Ganadería y
Desarrollo Rural (SAGDR), Ricardo
Navarrete Gómez, reiteró que en
Cuencamé, se van a beneficiar
más de 4 mil cabezas de ganado,
asimismo los bordos se van a
realizar de manera rápida y bien
hechos, para que queden listos
antes de que empiecen las lluvias.

La alcaldesa, Elizabeth Sotelo,
agradeció al gobernador por el
apoyo que le ha brindado a su
municipio para salga adelante,
con grandes acciones y
programas en beneficio de la
gente, asimismo, recalcó que,
desde que llegó Esteban a esta
administración, los servicios han
cambiado para bien en el tema de
salud y en la atención para todos. 

Carlos Morales Arroyo, expresó
a nombre de los beneficiarios su

agradecimiento a las autoridades
por llevar este tipo de programas,
sobre todos en esta época de
estiaje, ya que hacía
mucha falta
este apoyo
para que el
g a n a d o
pueda tener
alimento.
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Todo el respaldo al campo para
hacerle frente a la sequía: Esteban
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Estudiantes viven un momento de retos en la educación

DURANGO, DGO. 
“Al conmemorarse hoy el Día del

Estudiante, en donde destacamos la
importancia del rol de los alumnos en el
progreso del país, reconocemos que la
educación es la mejor herramienta para
combatir las desigualdades y base de las
democracias; sin embargo, en los últimos
años nos estamos enfrentando a grandes
retos educativos”, afirmó la diputada
Sughey Torres Rodríguez.

Al pronunciarse en la más alta tribuna
del Estado, lamentó que el Gobierno
Federal solo se enfoque en el
adoctrinamiento de las nuevas
generaciones y no en acortar las brechas
de desigualdad entre los estudiantes; esto
debido a que como es conocido, la Unión
Nacional de Padres de Familia (UNPF)
obtuvo una suspensión provisional para
que la Secretaría de Educación Pública
(SEP) y la Comisión Nacional de Libros de
Texto Gratuito (Conaliteg) garanticen
haber cumplido con las disposiciones
legales en la elaboración de los libros de
texto.

La legisladora priista dijo que la
agrupación de padres ha evidenciado que
las dependencias involucradas no
cumplieron con lo establecido en la
legislación, debido a la ausencia de planes

y programas de estudio que sustenten los
materiales, además de que no se
aplicaron las consultas necesarias con
tutores y docentes.

Debido a ello, la Unión de Padres de
Familia ha exigido que se detengan los
libros de texto elaborados por este
gobierno federal, ya que carecen de bases
científicas, técnicas y pedagógicas, así
como de profesionalismo académico.

“Las autoridades educativas actúan a
espaldas de los mexicanos, pues hasta el
momento no ha existido apertura para
revisar el contenido de los libros de texto
que, según han dicho, ya están impresos”,
reclamó Torres Rodríguez.

Ante alumnos del Instituto Tecnológico
de Durango que visitaron el Congreso del

Estado, y después de saludarlos y
felicitarlos por su día, Sughey Torres
recordó que han sido diferentes
agrupaciones orientadas a la calidad
educativa, las que han señalado
irregularidades en los nuevos libros de
texto como presencia de
adoctrinamiento, apología a la pobreza -
a la que consideran como una “virtud”- y
un estado ideal del individuo.

“En un país como el nuestro, donde la
pobreza en el actual sexenio se ha
incrementado en 6.1 millones de
personas, es inaceptable que en la
educación se promuevan estas
condiciones que tanto le afectan a
nuestro país”, concluyó en su
intervención en el pleno.

DURANGO, DGO.
Ante la preocupante situación que vive

Durango por el incremento de accidentes
viales y el alto porcentaje de muertes que
provocan, los diputados locales
aprobaron el punto de acuerdo que
presentó la diputada Paty Jiménez
Delgado en el que se exhortó a los 39
municipios para que refuercen sus
programas para disminuir y evitar este
tipo de sucesos.

Al hacer uso de la máxima tribuna,
recordó de acuerdo con información del
Instituto Nacional de Estadística y
Geografía (INEGI) en el año 2022,
Durango fue el estado con la segunda
mayor tasa de personas lesionadas en
accidentes de tránsito y para la
Asociación Mexicana de Agentes de
Seguros y Fianzas (AMASFAC), la entidad
ocupa un alto porcentaje de muertes
víctimas de accidentes vehiculares a
pesar de la gran infraestructura vial que
existe en la entidad.

Por ello, a nombre del Grupo Partido
Acción Nacional hizo un llamado a las
direcciones municipales de seguridad
para evitar el uso del celular o mandar
mensajes cuando se maneje, exigir el uso

del cinturón y que dentro de sus
posibilidades consideren utilizar nuevas
tecnologías para evitar el exceso de
velocidad, con el propósito de reducir y
evitar accidentes viales.

Lo anterior, en virtud que en Durango
existe un serio problema de cultura vial.
“Los choques, volcaduras,
atropellamientos, son el "pan nuestro de
cada día”, aseguró durante la sesión
ordinaria.

La legisladora detalló que la mayor
parte de estos siniestros son el resultado
de infracciones al reglamento de vialidad:

exceso de velocidad, pasarse la luz ámbar
o roja de los semáforos, ir hablando por
teléfono o, peor aún, escribiendo
mensajes o viendo las redes sociales, no
usar correctamente las direccionales o las
intermitentes, la invasión de carril,
conducir bajo el influjo de bebidas
alcohólicas, por lo que raras veces el
accidente se origina por una falla
mecánica.

De esta manera, los integrantes de la
Sexagésima Novena Legislatura se
sumaron al punto de acuerdo, el cual fue
aprobado por unanimidad.

Acciones para prevenir accidentes
viales, pide Congreso a municipios 



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Beatriz Zamora Nájera,
presidenta de Canacope, recalcó
problema de la indigencia y
personas agresivas que tienen
problemas mentales o de adicción
y que se han convertido en un
riesgo, debido a que ya han
agredido varios negocios. 

Señaló que desde hace tiempo
se ha advertido que existe un
creciente en el número de
personas que tiene problemas de
salud mental y que transita por
las calles, algunos que tienen
problemas con alguna
enfermedad y otros han
adquirido problemas por el
consumo y abuso de las drogas. 

Y el riesgo real se vive
justamente porque personas bajo
los influjos de las drogas, andan

por diversos puntos de la ciudad
y muchas veces se ponen
agresivos en contra de personas. 

Reconoció que ya han sucedido
cuestiones difíciles en algunos
negocios donde estas personas
que muchas veces están en
situación de calle llegan de forma
agresiva, golpean los muebles y
han quebrado ya una cantidad
importante de mercancía.

Pero el riesgo mayor es que
ataquen a ciudadanos que
transitan en el centro de la ciudad
o a los empleados de los negocios.

Este no es un tema nuevo, ya se
había denunciado hace tiempo,
pero la situación continúa en
diversos puntos de la ciudad,
Patoni, Pasteur, Paseo
Constitución, entre otras, e
incluso ya se han conocido casos
en la periferia donde, además se
reportan personas con adicciones.

Finalmente, hizo un llamado a
las autoridades a hacer mesas de
trabajo y atender a estas

personas. Y no se trata de atacar
a ningún grupo, sino de

atenderlos y prevenir, recalcó la
entrevistada
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El creciente problema de indigencia,
salud mental y adicciones



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El regidor Humberto Santana

Guerrero, apuntó que aunque un
estallamiento a huelga no
beneficia a nadie, si es necesario
se tomará esta medida contra
las farmacias Similares ante los
abusos que está ejerciendo en
contra de los trabajadores.

El también líder cetemista,
explicó que pareciera que la
empresa no quiere negociar, por
lo que se está forzando a hacerlo
hasta las últimas consecuencias
siempre por la vía del diálogo,
pero si no se puede tomarán
otras medidas.

"Nosotros tenemos libre
derecho también a la huelga y si
es necesario hacerla la
tronamos, no tenemos ningún
problema por hacerlo", advirtió.

Apuntó que esta cadena de
empresas puede hacerse
acreedora a una sanción, debido

a que las largas jornadas de
trabajo son una irregularidad.

Dijo que de acuerdo a la Ley
Federal del Trabajo pueden
darse sanciones o hasta
clausuras, pero depende de la
autoridad laboral.

Indicó que no hay una fecha
fatal para estallar la huelga,
pero dijo que no es deseable
llegar a esos extremos porque
no beneficia a nadie.

Los trabajadores tienen miedo,
por eso no se manifiestan, pero
para eso están los sindicatos,
concluyó.
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No hay solución en
conflicto con
farmacias Similares

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La directora de Fomento

Económico, Valeria Gutiérrez
Velazco, informó que en lo que va
del año han refrendado su
permiso de funcionamiento
cuatro mil 260 empresas, 424 son
nuevas y se sigue haciendo
campaña para regularizar al
mayor número de negocios.

Dio a conocer que se han estado
acercando algunos empresarios
pertenecientes a la Cámara
Nacional de Comercio en Pequeño
(Canacope) para renovar sus
permisos de funcionamiento.

Lo anterior ante el incremento
en el levantamiento de actas de
inspección por la falta de este
documento.

La funcionaria explicó que este
problema no se ha presentado
con otro sector, argumentó esta
omisión en ocasiones es por
desconocimiento, sin embargo,
invitó a los comerciantes a
hacerlo a tiempo para gozar de
descuentos.

Por otra parte, informó que a
partir de este miércoles se

desarrollará el Primer Foro
Energético en coordinación con la
Secretaría de Desarrollo
Económico y la dirección de
Medio Ambiente, lo que se busca
es el fortalecimiento del uso de
energías renovables.

El uso de estas permite reducir
costos, además de cuidar el medio
ambiente, agregó que es
necesario que Durango se

modernice, por lo que vendrá
personal de la Comisión Nacional
de Energía para hacer un
diagnóstico en ciertos hoteles y
restaurantes.

Además, se estarán dando
conferencias de financiamientos
para Pequeñas y Medianas
Empresas para que tengan acceso
a estas tecnologías verdes y las
puedan aprovechar.

Municipio regulariza empresas
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La presidenta de la Cámara Nacional de
Comercio (Canaco), Nayeli Victorino García
alertó acerca de un incremento en el
hackeo o robo de cuentas de redes sociales,
especialmente en WhatsApp. 

En su experiencia personal manifestado
que en las últimas horas le intentaron
hackear su cuenta de WhatsApp, así como
otras redes sociales como Facebook e
Instagram. Detalló que de pronto recibió
una llamada de su mismo número y a
través de eso, robaron su información y se
apropiaron de sus cuentas, desde luego

que con fines delictivos.
Amén de tomar todas las precauciones

necesarias y las reacciones para proteger
su cuenta, la empresaria manifestó que
tiene conocimiento de que existe un
incremento notable en el robo cibernético.

Por lo que instó a tomar precauciones en
lo individual, pero también que la Policía

Cibernética ayude en la prevención de
estos delitos.

Señaló que la cámara nacional de
comercio ya había tomado algunas
capacitaciones para saber cómo actuar en
estos casos y si bien esto es útil, siempre
hay que estar buscando alternativas de
protección.

Canaco alerta por hackeo de cuentas

Trabajadores pueden
mejorar su vivienda
Por Monserrat García  
DURANGO, DGO.
Con el programa Mejora Sí, el Infonavit

permite que trabajadores sin relación laboral
actual puedan reparar, mejorar o ampliar la
vivienda, sin modificar la estructura de la casa.

El delegado regional de Infonavit, Luis
Fernando Hernández Ozuna, señaló que de
igual manera la temporada de lluvias está por
iniciar, así que si hay problemas de goteras en
las viviendas que no se hayan podido reparar,
se puede usar este crédito para
impermeabilizar los techos.

Mejora Sí, es para quienes no tienen relación
laboral vigente, pero alguna vez cotizaron en
el Infonavit; tienen dos opciones de crédito:
solicitar hasta el 90 por ciento de ahorro de la
subcuenta de vivienda con cero por ciento de
interés, o solicitar hasta el 115 por ciento del
ahorro con una tasa de interés fija del cuatro
por ciento sobre el total del crédito.

Al señalar que también pueden cambiar los
pisos o hacer adaptaciones para algún familiar
que necesite instalaciones especiales,
Hernández Ozuna precisó que el crédito va
desde los cuatro mil 856 pesos hasta los 139
mil, con un plazo de cinco años y una edad
máxima para contratar de 60 años; entre los
requisitos se incluye tener un ahorro de
mínimo de cinco mil 400 pesos, estar
registrado en una Afore y acreditar la tenencia
de la vivienda donde se harán las mejoras.

Finalmente, el delegado de Infonavit en
Durango invitó a acercarse a la delegación o al
Cesi en Gómez Palacio para mayor
información, o directamente en el portal con
Mi Cuenta Infonavit.
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Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.
Los constructores buscan que

por ley se pueda quedar la
mayoría de la obra pública en
empresas locales, así como
evolucionar en diversos aspectos,
informó Raúl Montelongo
Nevárez, presidente de la Cámara
Mexicana de la Industria de la
Construcción (CMIC).

Tras mucho esfuerzo y trabajo,
se espera que este miércoles se
vote el dictamen en el pleno del
Congreso del Estado.

Detalló que hicieron algunas
propuestas ante el Congreso del
Estado para conformar las
reformas en materia de ley de
obra pública, ahí se destaca que
hay tres métodos de contratación
directa, la invitación restringida y
la licitación pública. En el caso de
la contratación y la invitación se
pide que sea por ley el 90 por
ciento para empresas locales y el
10 por ciento que contempla la
invitación a empresas foráneas,
en el caso de que los locales no
cubran el requisito por alguna
razón. Y en el caso de la licitación

pública abierta desde luego que
contemplará la participación de
todo el país, porque incluso por
ley no se le puede prohibir a
ninguna empresa participar,
siempre que cumpla con los
requisitos, sin embargo, sí se
están haciendo algunas

propuestas para que se pueda
fortalecer la participación de las
empresas locales.

Asimismo, dijo que en este
proceso de tener una regulación
más adecuada, los constructores
están solicitando que se suba por
ley la información a las

plataformas de transparencia,
todos los datos de las
contrataciones por adjudicación
directa, por invitación restringida
y licitación.

Esta ley además se aplicará a los
39 municipios y desde luego al
gobierno del estado, con lo que

quedarán como sujetos obligados
a terminar con la discrecionalidad
en el reparto de obra pública.

Manifestó que de acuerdo a lo
que le han señalado los
diputados, este martes entró a
comisiones y hoy se votará en el
pleno.

Avanza la ley de obra pública: CMIC
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Alrededor de 10 reportes por

semana por tirar escombro llegan
a la Dirección Municipal de Medio
Ambiente, informó el titular de la
dependencia, Albino Ponce.

Ante esta problemática se ha
desplegado personal en el área
del fraccionamiento Real del
Mezquital, debido al gran número
de reportes generados en aquel
lugar, sin embargo en toda la

ciudad se presenta este
fenómeno.

Indicó que a quien se descubra
infraganti se le aplicará una
fuerte sanción que en promedio
llega a 30 UMAS.

Consideró que se tendría que
fortalecer las sanciones a quienes
tiren escombro, ya que los
ciudadanos solo responden
cuando se les lástima su bolsillo.

"Los ciudadanos somo
buenísimos para reclamar los

derechos, pero las obligaciones
las dejamos de ladito",
argumentó.

Advirtió que las constructoras
actúan de forma descarada al
tirar una gran cantidad de
escombro particularmente en la
zona de la carretera al Mezquital,
por ello se está en vigilancia
constante para poder proceder.

Este es un tema de educación,
cuidado y respeto por parte de los
ciudadanos en consecuencia.

Medio Ambiente recibe
10 reportes semanales
por tirar escombro

DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del Estado

de Durango tendrá presencia en
Dallas, Texas, a través de su oferta
educativa virtual, para lo cual hay
interés del rector Rubén Solís Ríos
y del subsecretario general
académico, Othón Huerta
Herrera, de ofrecer programas
educativos de calidad a la
comunidad duranguense, pero
también habrá apertura para
jóvenes de otros estados de la
república mexicana o de
diferentes países, que residen en
el estado de Texas.

El fundador de Casa Durango en
Dallas, Texas, César Valenciano,
quien hace la gestión para que la
educación universitaria
trascienda fronteras, dijo que el
interés en el norte de Texas es por
los programas en línea de
licenciado en Administración,
Contabilidad, Psicología e
Ingeniería en Sistemas, a las que
se hará promoción para motivar
a quienes se interesen en
estudiar, y empiecen a revisar los
requisitos para su ingreso, ya que
se pretende iniciar clases el
próximo 8 de agosto.

César Valenciano estima que con
este proyecto resultaría
beneficiada una buena cantidad
de personas, por lo que se espera
tener una respuesta favorable de
los connacionales, ya que hay
mucho interés de ellos en

terminar sus estudios.
En Dallas, Texas, ya se cuenta

con la infraestructura suficiente
para ofrecer el servicio educativo,
hay aulas equipadas con internet
y todo lo que se requiera para
impulsar las carreras que en su
momento se lleguen a establecer,
agregó

Nuestra inclinación por la UJED
“es porque somos duranguenses
y para nosotros sería un orgullo
tenerla en Texas, por eso
agradecemos al rector Rubén Solís
Ríos y al secretario académico,
Othón Huerta Herrera por el
interés y apertura que han
mostrado en apoyarnos, para
reforzar el aspecto educativo con
las carreras de esta casa de
estudios”, dijo.

Subrayó que la educación es un
beneficio en todos los niveles:
personal, social y laboral, “creo
que es importante que algunos de
nuestros connacionales que

dejaron truncos sus estudios
terminen su carrera, ya que la
educación es una ventana para
todo lo que sueña uno en la vida”,
afirmó.

Detalló que algunos jóvenes
están por terminar su
bachillerato y, precisamente, hay
interés de iniciar clases en agosto
próximo, ya que hay toda la
disponibilidad de las autoridades
universitarias para comenzar lo
más pronto posible.

Por su parte, Othón Huerta
Herrera opinó que en 2007 ya se
tuvo una unidad a distancia en
Dallas, del Sistema Universidad
Virtual, que por causas
desconocidas se cerró, pero ahora
el interés del rector es manifiesto
para retomar esto y tratar de
beneficiar, especialmente, a los
paisanos, pero abierto a cualquier
inmigrante, inclusive extranjero,
que pudiera interesarse en
estudiar una carrera de la UJED.

Se gestiona que la oferta educativa
virtual de la UJED llegue a Dallas, Texas

DURANGO, DGO.

“Ustedes son el equipo del
Gobierno Municipal para
brindar los beneficios que tanto
anhelan y merecen las
comunidades rurales",
manifestó Toño Ochoa al tomar
protesta y entregar
nombramientos a 60 jefes de
cuartel y 43 jefes de manzana.

“Juntos, con el gobernador
Esteban Villegas Villarreal,
construimos el futuro que tanto
deseamos”, dijo ante la
presencia de Ricardo Navarrete,
secretario de Agricultura,

Ganadería y Desarrollo Rural del
Estado (SAGDR).

Ahí, el titular de la SAGDR
destacó el liderazgo de los
gestores de la zona rural y de
Toño Ochoa, para el desarrollo
del campo, en el que Valeria
Valdez, jefa de San Ignacio de
Loyola, dejó claro que irán “de
la mano con el gobierno por el
Durango que queremos”.

También reconocieron a Toño
Ochoa por llevar el Festival
Ricardo Castro a los poblados,
“así contamos con un gobierno
que sí nos escucha y atiende”,
dijo Daniel Quirino, presidente
de Junta de Plan de Ayala.

Reafirman autoridades
auxiliares el trabajo en equipo
por las familias rurales
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Ganamos todos
con el éxito del
Presupuesto
Participativo:
Minka
Hernández

DURANGO, DGO.
Con casi 20 mil votos, la jornada

del Presupuesto Participativo fue
un éxito, aseguró Minka
Hernández Campuzano, dirigente
del Comité Municipal del PAN.

“El Gobierno Municipal de Toño
Ochoa creó un proyecto exitoso
en el cual la ciudadanía tuvo
mucho interés, incluso en la zona
rural, ya que tienen muy claro
cuáles son sus prioridades y están
dispuestos a manifestarlo para
que sea una realidad”, expresó. 

Durango se convirtió en el
municipio número ocho del país
en aplicar el Presupuesto
Participativo, lo que consideró fue
una muestra más del
compromiso de Toño Ochoa con
el empoderamiento ciudadano a
través de la toma de decisiones
en 177 proyectos.

Miles de personas participaron,
algunas urnas cerraron después
de las cuatro de la tarde, hora
límite, ya que aún había personas
en la fila para votar, indicó la líder
panista.

“Esto nos habla de una
consciencia ciudadana y de que el
Gobierno Municipal se preocupa
por las necesidades reales de la
población”, dijo. 

Además, la participación del
INE, IEPC e IDAIP, confirmó que
Toño Ochoa trabaja con legalidad,
transparencia e inclusión,
reconoció Hernández
Campuzano.
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COMARCA LAGUNERA. 
La Facultad de Ciencias

Biológicas de la UJED organizó
una caravana de vehículos,
patines y bicicletas en las
ciudades de la comarca lagunera,
desde Lerdo. Hasta Torreón,
Coahuila, con motivo del Día
Internacional de la Diversidad
Biológica. El objetivo de esta
iniciativa fue difundir la riqueza
biológica de la región.

Durante el recorrido, los
vehículos lucieron decorados con
diferentes motivos relacionados
con ecosistemas, especies
polinizadoras, hongos,
mamíferos y una representación
especial en honor a Coahuila
como "Tierra de Dinosaurios". Se
priorizó el uso de materiales

reciclados y reutilizados. Además,
se observaron disfraces alusivos a
especies representativas de
México, como reptiles, aves,
mamíferos, hongos y plantas, así
como a diferentes áreas de
estudio de la biología, como
laboratoristas, biólogos de campo
y ecólogos.

La caravana partió a las 10:00 de
la mañana desde el Parque
Victoria de Lerdo y recorrió
puntos importantes de la "Ciudad
Jardín", como la Plaza de Armas,
el Avión de Sarabia y el parque
vivero Las Auras. Luego se dirigió
a Gómez Palacio, donde
recorrieron parte del Boulevard
Miguel Alemán, pasaron por la
Avenida Victoria y cruzaron el
centro de la ciudad por la Avenida

Hidalgo, pasando frente a la Plaza
de Armas de Gómez Palacio.
Posteriormente, se dirigieron
hacia Torreón, pasando por el
monumento a los Niños Héroes y
la réplica de la Torre Eiffel.
Ingresaron a Torreón por debajo
del puente plateado, pasaron
junto al monumento al Torreón y
al parque Fundadores, y
continuaron por la Avenida

Juárez, cruzando el centro de la
ciudad junto a la Plaza de Armas
y el Museo Arocena, hasta
concluir en la Plaza Mayor de
Torreón.

En Paseo Colón se instaló un
stand donde se explicó la
importancia de la riqueza
biológica de la región. Además, se
colocaron 30 infografías a lo largo
de los camellones de la calzada,

que mostraban las especies
representativas de la región.

Estas actividades formaron
parte del Mes de la Naturaleza,
promovido a nivel nacional por la
Comisión Nacional para el
Conocimiento y Uso de la
Biodiversidad (CONABIO), en la
cual la UJED ha participado desde
2015 con actividades dirigidas al
público en general.

Celebran riqueza
biológica en La Laguna

DURANGO, DGO.

La buena relación del
mandatario Esteban Villegas
Villarreal con la federación y el
secretario de Gobernación, Adán
Augusto López Hernández, ha
permitido avanzar en temas
importantes para la seguridad y
bienestar de los duranguenses,
así como la generación de nuevas

obras y la obtención de más
recurso.

Así lo expresaron líderes,
políticos y ciudadanos, al
reconocer la labor permanente de
Villegas Villarreal para sacar
adelante al estado y traer
proyectos que potencian el
desarrollo, infraestructura y
economía de las diferentes
regiones de Durango.

“Ese acercamiento que ha

tenido el gobernador con la
federación es importante, ha
sabido tocar puertas es de
reconocer”, afirmó la diputada
local Sandra Amaya, al indicar el
rezago con el que quedó Durango
y ahora aplauden los grandes
logros que se han obtenido con
las gestiones del Ejecutivo estatal,
sobre todo en tema carretero,
obras y próximamente con el
apoyo de absorber pagos de una

parte del sector educativo. 
La alcaldesa de Canatlán, Ángela

Rojas Rivera igualmente
mencionó la buena relación de los
gobiernos estatal con el federal,
“es la mancuerna perfecta,
estamos muy contentos, feliz de
la buena relación, están muy
unidos trabajando, realizando
gestiones en conjunto en
beneficio del municipio, es de
reconocer este trabajo”.

Sobre los anuncios y el reciente
arranque del nuevo colector
pluvial, algunos de los vecinos de
Canatlán, Juan Francisco
Sifuentes, Nancy Díaz y Norma
Romero, que se beneficiarán de
manera directa con esta acción,
constataron el inicio de la obra
que refleja los esfuerzos de un
gobernador que en poco tiempo
ha hecho mucho por su estado,
subrayaron.

Esteban y gobierno federal, mancuerna
perfecta para el desarrollo de Durango
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
A través del programa “Brigadas

con Estrella” el Ayuntamiento de
Gómez Palacio lleva a cabo de
manera permanente, trabajos de
limpieza en planteles educativos,
por ello, el día de ayer personal
del Instituto de la Juventud,
Servicios Públicos, Obras Públicas,
Ecología acudieron a la escuela
primaria Lázaro Cárdenas,
ubicada en la colonia 5 de Mayo.

Colaboraron, como siempre,
elementos del 72 Batallón de
Infantería, quienes, desde el inicio
de este programa, se han sumado
a las labores de mantenimiento
en las escuelas que desde el mes
de enero a la fecha se han
visitado.

Sofía Carriedo García, titular del
Instituto Municipal de la
Juventud, mencionó que, gracias
al compromiso de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale con los niños
y maestros gomezpalatinos, se ha
logrado consolidar este programa
de gran beneficio para las
escuelas, ya que les brinda
espacios dignos para la
enseñanza y el esparcimiento.

Además, señaló Carriedo García,
que para los pequeños es muy
significativo que los miembros
del 72 Batallón de Infantería
conduzcan los honores a la
bandera y compartan con ellos
una breve charla en la que se
enaltecen los valores cívicos con
los que deben conducirse.

Luego de los honores a la
bandera, haciendo un solo
equipo, el personal del
Ayuntamiento, los elementos del
batallón, maestros, alumnos y
algunos padres de familia

trabajaron coordinadamente para
regresar el brillo a la primaria
Lázaro Cárdenas

A nombre de la alcaldesa,
Carriedo García hizo una atenta
invitación a maestros, alumnos y

padres de familia a
responsabilizarse y mantener
limpio los espacios que forman
parte de la sana recreación y
formación académica de los
infantes.

Brigadas con Estrella acude a
la escuela Lázaro Cárdenas

GÓMEZ PALACIO, DGO.
La mañana de hoy, el

Ayuntamiento de Gómez Palacio,
que encabeza la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, organizó un
encuentro con poco más de 900
jóvenes estudiantes quienes
tuvieron la posibilidad de
escuchar dos testimonios de vida
de cómo a través de la disciplina,
la dedicación y la constancia se
pueden superar los obstáculos
que la vida presenta y alcanzar

los sueños.
Sofía Carriedo García, titular del

Instituto Municipal de la
Juventud, señaló que esta
celebración realizada para
conmemorar el Día del
Estudiante, contó con todo el
apoyo de la presidenta municipal,
para quien es de suma
importancia contribuir al
desarrollo de los jóvenes, pues
son ellos quienes están a un paso
de asumir responsabilidades que
sin duda dejarán huella en

nuestra sociedad.
Estuvieron presentes,

compartiendo sus experiencias de
vida, Enrique Gutiérrez con la
charla “Una Historia de
Emprendimiento, Kaffee de Higo”,
quien relató el camino que
recorrió para convertir su idea, en
una empresa exitosa, dando a los
estudiantes importantes consejos
para alcanzar sus metas. 

También, el regidor del
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
Cristian Mijares, ex boxeador y

cuatro veces campeón mundial,
dictó la charla “Golpes de la vida”,
en la que habló sobre las
dificultades que tuvo que sortear
para llegar a ser el mejor del
mundo.

Uno de los momentos más
emotivos del evento fue sin duda
la entrega de reconocimientos a
jóvenes que se han destacado en
los ámbitos académico y
deportivo.

Finalmente, Carriedo García
expresó que para este gobierno,

trabajar con los jóvenes no es un
asunto de un día y recordó que
desde diversas áreas de la
administración municipal se
brindan apoyos en los ámbitos
culturales, deportivos, en materia
de emprendedurismo, así como
de mejoramiento de espacios
públicos, por mencionar solo
algunas de las medidas que están
enfocadas en que los jóvenes
tengan a su disposición los
apoyos que requieren para
acompañar sus propios sueños.

Ayuntamiento festeja a estudiantes en su día
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Se fortalece
el programa
“Hombres
Aliados” 

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Preocupados por erradicar la
violencia de género y buscar el
bienestar de las mujeres y
niñas gomezpalatinas, cada
día son más los varones que se
unen al programa “Hombres
Aliados”, que promueve el
Instituto Municipal de la
Mujer, para fortalecer la
cultura de la denuncia en
torno a los hechos de violencia
que padece este segmento de
la población.

Leticia Soto Soto, titular del
Instituto Municipal de la
Mujer, señaló que, por
instrucciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, se están
desarrollando programas
como este, al cual hasta el
momento se han sumado 2 mil
911 hombres de las áreas
urbana y rural del municipio.

Como parte de esta iniciativa
se llevan a cabo recorridos en
distintos puntos de la ciudad;
recientemente acudieron a la
Central de Abastos, en donde
abordaron a grupos de
hombres a quienes les
explican los objetivos del
mismo, en un afán de
sensibilizar y sumar aliados
que ayuden a suprimir la
violencia contra la mujer,
ofreciendo además, toda la
información necesaria para
cumplir con el protocolo de
denuncia anónima, en
cualquier modalidad de abuso.

“Hombres Aliados”, fue
creado para atender los
resolutivos de la Alerta de
Violencia de Género Contra las
Mujeres (AVGM), que se
incluyen en la Agenda de
Género para la Igualdad, la
cual busca fomentar el respeto
y la igualdad entre hombres y
mujeres,”, destacó la
funcionaria.

“Para identificar a quienes se
suman al programa se les
coloca un sticker que hace
referencia a esta adhesión y
ahí mismo se les registra en el
padrón de aliados, los cuales
se convierten en promotores
de la equidad”, concluyó
Leticia Soto Soto.

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El gobierno municipal de Gómez

Palacio se encuentra inmerso en
una campaña intensiva de
fumigación contra la garrapata,
tanto en el área urbana y rural,
para evitar las mordeduras de
este insecto transmisor de la
rickettsia, que de no ser atendida
a tiempo, puede generar
consecuencias fatales.

José Antonio Adame de León,
titular de la Dirección de Salud
Municipal, informó que, la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, ha
instruido a las dependencias
involucradas a acudir a las
colonias y ejidos con mayor
riesgo de propagación, por el alto
número de perros sin dueño, a

hacer un trabajo de fumigación
profundo que disminuya tanto
como sea posible el riesgo para la
población

Señaló que, en cada colonia o
ejido, el trabajo que realizan en
conjunto los departamentos de
Prevención Social, Bienestar
Animal y la Secretaría de Salud
del Estado, toma varias horas,
pero solo a si se puede dar a la
población la debida protección.

Adame de León señaló, que las
colonias El Mezquital, Emiliano
Zapata, Niños Héroes y el Ejido
San Felipe, serán visitados con
esta finalidad en los próximos
días y que la dependencia a su
cargo ya tiene calendarizados
hasta el mes de septiembre los
puntos que atenderán, sin

embargo, recordó que, si la
población detecta un foco rojo
que requiera la atención
inmediata, debe llamar al

teléfono 8711751000 Ext. 306
para atender esta situación y
evitar que se ponga en riesgo a la
población.

Sigue adelante programa de
fumigación contra la garrapata

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Habitantes del ejido Jabonoso y

de la colonia Nuevo Refugio se
verán beneficiados al recibir a las
Brigadas Unidades Móviles del
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
las cuales brindan a los
ciudadanos una gran variedad de
servicios de salud y sociales en
forma gratuita.

La alcaldesa Leticia Herrera Ale,

con el fin de ayudar a las familias
más vulnerables, ha dispuesto
todo su apoyo para que las
Unidades Móviles, acudan cada
semana a una comunidad rural y
a una colonia del municipio,
dando atención a un gran
número de ciudadanos.

José Antonio Adame de León,
titular de la Dirección de Salud
Municipal, señaló que la brigada
estará este miércoles 24 de mayo

en el ejido Jabonoso, de 10 de la
mañana a 12 del mediodía,
mientras que el viernes 26
acudirá a la colonia Nuevo
Refugio de 4 de la tarde a 7 de la
noche.

Como parte de los servicios
otorgados, La Unidad del Sistema
para el Desarrollo Integral de la
Familia, ofrecerá corte de pelo,
consultas dentales, de
optometría, asistencia social y

asesoría jurídica.
Por su parte, Adame de León

informó que Salud Municipal
ofrecerá servicios de consulta
médica, atención psicológica,
asesoría nutricional, medicinas
gratuitas. Al tiempo, el
Departamento de Control y
Bienestar Animal brindará a las
mascotas servicios de
desparasitación y vacunación
antirrábica.

Llevarán apoyos al ejido Jabonoso
y a la colonia Nuevo Refugio 



Redacción
DURANGO, DGO.

Un varón de 44 años de nombre
Leonel Gándara Díaz, originario
de la colonia Álvaro Obregón, de
El Salto, Pueblo Nuevo, murió en
la clínica 1 del IMSS, a
consecuencia de las lesiones que
sufrió al caer a un barranco.

Los hechos ocurren el pasado
17 de mayo, al filo de las 15:30
horas, cuando Leonel laboraba
como brigadista y al estar
sofocando un incendio en un
predio denominado El Brillante
del poblado antes citado,
accidentalmente cayó a un
barranco de aproximadamente
150 metros de profundidad.

Gándara Díaz, fue auxiliado por
sus compañeros y trasladado vía
aérea para recibir atención
médica al nosocomio antes
mencionado, lugar en el que pese
a los esfuerzos de la ciencia
médica perdió la vida la mañana
de este martes 23 de mayo.

De lo anterior tomó
conocimiento el agente del
Ministerio Público, quien ordenó
el levantamiento y traslado del cuerpo hacia las instalaciones del Semefo de la Fiscalía, para la práctica de la necropsia de ley.

Arrestado
por
manosear a
una menor 
Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la policía estatal
acudieron a una llamada de
auxilio al fraccionamiento Santa
Teresa, de esta ciudad capital, la
cual realizó una madre de una
joven indicando que al llegar a su
casa al interior de la misma
encontró a un sujeto de nombre
Nathaliel Ricardo de 24 años,
mismo que fue sorprendido
cuando le realizaba tocamientos
en el pecho a su hija de 15 años,
por lo cual solicitó el auxilio de la
fuerza pública. 

El presunto responsable fue
detenido tras el señalamiento
directo de la madre de la menor,
motivo más que suficiente para
ser puesto a disposición del
agente del Ministerio Público
para que se proceda conforme a
derecho.

Muere brigadista que combatía un incendio en PN

Redacción
DURANGO, DGO.

De nueva cuenta el exceso de
velocidad y la falta de pericia para
conducir un vehículo a motor,
fueron factores determinantes
para que se registrara un
accidente en la carretera libre
Durango-Mazatlán, que dejó
como saldo tres personas sin vida
y tres lesionadas de gravedad.

Entre los fallecidos se encuentra
María Lidia Guerrero Sarabia de
40 años, un bebé de seis meses y
Alejandro Guerrero Pérez de 79
años.

En este accidente resultaron
lesionados Arturo Guerrero
Sarabia de 32 años, María del
Carmen Guerrero Sarabia de 27 y
una menor de siete años, todos

originarios de la localidad
Rosario, Sinaloa.

Es de mencionar que, Arturo,
María y la menor de siete años
fueron trasladados a la clínica del
IMSS del Salto, Pueblo Nuevo,
donde su estado de salud se
reporta como delicado.

Los hechos ocurren la tarde de
este pasado lunes al filo de las
15:20 horas, cuando viajaban a
bordo de un vehículo de la marca
Ford, línea F150, color gris,
circulando por la carretera libre
Durango-Mazatlán, a la altura del
kilómetro 73+800, lugar donde
debido al exceso de velocidad con
que conducía María Lidia, perdió
el control de la unidad, saliéndose
de la cinta asfáltica y finalmente
impactándose contra un pino,

falleciendo en el lugar ella y el
menor, en tanto que Alejandro
perdió la vida cuando recibía
atención médica en el  Hospital

General 450.
De este evento tomó

conocimiento el agente del
Ministerio Público, quien ordenó

el trasladado de los cuerpos al
Servicio Médico Forense (Semefo),
para la práctica de la autopsia de
ley.
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Tres muertos y tres heridos tras
choque en la libre a Mazatlán



Agencias
La organización criminal

liderada por Nemesio Oseguera
Cervantes, alias "El Mencho",
tiene una fuerte presencia en
México, pero también se ha
registrado su presencia
internacional, pues en España
fueron incautadas dosis de
cocaína con la marca del Cártel
Nueva Generación (CNG).

Además fueron detenidas dos
personas, quienes llevaban la
droga oculta en un vehículo.
Dichas detenciones fueron
realizadas por efectivos de la
Guardia Civil y fueron
informadas este martes.

La droga fue asegurada en la
provincia de Ávila, en el centro
de España, perteneciente a la
comunidad autónoma de Castilla
y León.

Fueron incautados 12
kilogramos de cocaína y algunos
de ellos tenían el “sello de
autenticidad” del también
llamado cártel de las cuatro
letras.

En total fueron 12 paquetes de
un kilogramo cada uno. Cinco
tenían sellos del CNG, otros cinco
llevaban una marca de vehículos

de alta gama, mientras que los
dos restantes tenían la leyenda
222.

“Cabe destacar que el sello CNG
(Cártel Nueva Generación)
pertenece a la organización
criminal más peligrosa de
México, dedicada al narcotráfico
y al tráfico de armas. Este grupo
delictivo es el objetivo prioritario
de las autoridades mexicanas y
de Estados Unidos”, se puede
leer en el reporte oficial.

El aseguramiento fue resultado
de un operativo contra el tráfico
de hachís proveniente de
Marruecos (entidad al sur de
España y perteneciente al
continente africano).

Los uniformados interceptaron
el vehículo donde estaban los
dos detenidos. Tras el
aseguramiento de la sustancia se
le aplicó un test que arrojó como
resultado positivo cocaína de
“alta pureza”.

La Guardia Civil aseguró que se
trata de la mayor aprehensión
realizada por la institución en la
provincia de Ávila. Además,
identificaron al grupo delictivo
liderado por "El Mencho" como el
más peligroso y un objetivo

relevante tanto en México como
en Estados Unidos.

“Una vez realizada la
aprehensión de dicha sustancia,
los agentes procedieron a
realizar la prueba narcotest
dando como resultado positivo
en cocaína con indicios de alto
grado de pureza”.

Según el informe de las
autoridades, la cocaína
asegurada tendría como destino
la comunidad autónoma de
Galicia.

Respecto a los sujetos
asegurados no se ofrecieron más
detalles. Sin embargo, reportes
periodísticos del medio Proceso
indicaron que se trata de dos
españoles de origen dominicano.

Presencia del CNG a nivel
internacional

Europa es uno de los territorios
relevantes no solo para el CNG
sino también para el Cártel de
Sinaloa, pues de acuerdo con
documentos de la Agencia para
el Control de Drogas (DEA, por
sus siglas en inglés) y de la
Agencia de la Unión Europea
para la Cooperación Policial
(Europol) publicados en
diciembre del 2022, los grupos

criminales mexicanos generan
alianzas con organizaciones
delictivas europeas con el
objetivo de traficar cocaína,
metanfetamina, heroína y
marihuana.

Se han detectado por lo menos
cinco actores criminales, por un
lado están los cocineros que se
dedican a producir droga en
laboratorios clandestinos; otros
son los agentes de bolsa que se
encargan de los vínculos entre
distribuidores y proveedores;
también están los intermediarios
que se encargan del transporte y
la logística.

Mientras que “los enviados”
son miembros de organizaciones
criminales mexicanas que viajan
a Europa para supervisar las
operaciones y por último están
los lavadores de dinero.

“La cooperación entre los
actores criminales mexicanos y
las redes basadas en la UE puede
continuar desarrollándose. Dicha
cooperación puede consistir en
que los productores de droga en
México compartan con sus
homólogos europeos su pericia
para instalar laboratorios”, se
puede leer en el informe.

Aseguran cocaína de 'El Mencho' en España y detienen a dos

Asesinan al
periodista Marco
Aurelio Ramírez
Hernández en
Tehuacán, Puebla
Proceso
PUEBLA.

Marco Aurelio Ramírez
Hernández, periodista y
exdirector de gobierno en el
Ayuntamiento de Felipe Patjane,
fue ejecutado de cinco disparos la
tarde de este martes.

De acuerdo a los primeros
reportes, la víctima conducía un
automóvil color negro cuando fue
alcanzado por sujetos que se
transportaban en una
motocicleta, quienes le
dispararon de manera directa.

Los hechos se registraron
alrededor de las 13:45 horas de
este martes en la calle Alhuelica,
entre Geranio y Gladiola, en la
colonia Agua Blanca de esta
ciudad.

El periodista estuvo como
funcionario en la administración
de Felipe Patjane, el primer
alcalde que fue electo por Morena
en 2018 y quien fue encarcelado
en 2019, apenas a unos meses de
que iniciara el gobierno de Miguel
Barbosa Huerta.

Actualmente tenía una
colaboración diaria como
columnista en la estación
radiofónica Estéreo Luz FM, en el
programa “Un cafecito con Don
Ángel”.

Se desempeñó como reportero
de nota policíaca en un medio de
su familia llamado “Cuarto Poder”
y, de acuerdo a periodistas de esta
ciudad, tuvo por muchos años
una relación cercana con el ahora
fallecido gobernador Miguel
Barbosa Huerta, aunque después
se distanciaron.
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Redacción
DURANGO, DGO.

A la clínica 1 del IMSS ingresó con
trauma cerrado de tórax y
abdomen, así como probable

fractura de cadera de lado izquierdo,
Miguel Ángel Torres Vázquez de 50
años, vecino de la localidad El
Carrizo.

Lesiones que se causó la

madrugada de este pasado lunes al
filo de las 00:10 horas, cuando
circulaba por la carretera libre
Durango-Mazatlán a bordo de una
camioneta Ford, tipo pick-up, color

negro y a la altura del kilómetro 18
se impactó de frente contra un
vehículo Dodge, línea Nitro, modelo
2008, color gris, conducida por
Ariel, por lo que el ahora lesionado

fue trasladado para recibir atención
médica por paramédicos de la Cruz
Roja hacia el nosocomio antes
citado, presentando las lesiones ya
descritas.

Choque frontal deja un varón lesionado 

Redacción
DURANGO, DGO.

La mañana de este martes se
registró un incendio en un taller
mecánico ubicado en la calle
Monterrey, de la colonia Jardines
de Cancún de esta ciudad
capital.

Se informó que, en el lugar se
tenían almacenados materiales
de plásticos como tambos,
bidones, chatarra y otro tipo de
desechos, así como
aproximadamente 300 litros de
aceite reciclado.

La oportuna intervención de
elementos de la Dirección
Municipal de Protección Civil
logró evitar que el fuego se

propagara a otras viviendas
aledañas.

No se reportaron personas
heridas ni intoxicadas.

En este evento se contó con la
presencia de Protección Civil del

Se incendia taller en desuso
en Jardines de Cancún 

Redacción
DURANGO, DGO. 

Jonathan Jacob de 29 años fue
detenido por elementos
preventivos adscritos a la
Dirección Municipal de
Seguridad Pública, en atención a
un reporte recibido en cabina de
radio, el cual fue realizado por
una persona del sexo masculino,
quien señaló al presunto ladrón,
de haberle sustraído del interior
de su vehículo, una caja de
herramientas misma que
contenía en su interior un
taladro y una pulidora.

Los objetos en mención le
fueron asegurados al detenido al
momento de su captura, la cual
se registró en las calles Carlos
Santa María, entre Nochebuena
y Circonia de la colonia Laderas
del Pedregal, luego se le trasladó
a las celdas de la Estación
Central, donde fue certificado
por el médico en turno con
intoxicación por el consumo de
algún tipo de sustancia.
Después de los trámites
correspondientes, fue puesto a
disposición del agente del
Ministerio Público para su
investigación, por el presunto
delito de robo que se le imputa.

Sujeto detenido por robo
a interior de vehículo



Forbes 

A partir del martes 30 de mayo,
los diputados de Morena
comenzarán con el “parlamento
anticipado” para analizar si se
debe o no someter a consulta
popular que los ministros de la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) sean electos por
voto de la ciudadanía.

En conferencia de prensa, el
presidente de la Comisión de
Puntos Constitucionales de la
Cámara de Diputados, Juan
Ramiro Robledo, señaló que serán
tres mesas de discusión y una de
conclusiones, en las cuales
participarán organizaciones,

expertos en el tema, académicos
y políticos.

La primera mesa tendrá como
título “Soberanía popular y
fortalecimiento de la democracia
directa” y se realizará el 30 de
mayo; la segunda mesa, a
realizarse el 6 de junio, versará
sobre el marco constitucional y
convencional para el ejercicio de
los derechos políticos y
ciudadanos, y la última será sobre
la eficacia, progresividad y
restricciones que puede tener una
consulta popular, el 13 de junio.

El 20 de junio, los diputados de
Morena expondrán las
conclusiones de los foros y
comenzarán con asambleas
informativas en todos los estados

del país.
A su vez, el coordinador de

Morena en la Cámara de
Diputados, Ignacio Mier, enfatizó
que la discusión es solo sobre lo
que se menciona en el artículo 96
de la Constitución, el cual
establece el método para elegir a
los ministros de la SCJN.

“(Es para) analizar
jurídicamente lo que establece el
artículo 96 para designar a los
ministros de la Corte. No estamos
prejuzgando el procedimiento
alternativo, simplemente
(buscamos) que los mexicanos
conozcan cómo está integrado,
sus atribuciones y facultades (de
los ministros)”, señaló el
morenista.

16 MIÉRCOLES 24 DE MAYO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
NACIONAL 

Morena iniciará el 30 de mayo foros sobre
elección popular de ministros de la SCJN

Infobae 
CIUDAD DE MÉXICO.

Una jueza del Estado de México
dictó este martes sentencia
absolutoria en contra de Roxana
Ruíz, la joven que había sido
sentenciada a seis años y dos
meses de prisión por asesinar a
su violador.

Y es que Mónica Palomino, jueza
de Control del Centro
Penitenciario y de Reinserción
Social Nezahualcóyotl “Bordo de
Xociaca”, determinó que la
acusada actuó en legitima
defensa por lo que se le declarará
libre de la responsabilidad penal,
en tres días si es que la defensa de
Sinaí Cruz, el occiso, no apela el
resultado.

Así lo explicó su abogado Ángel
Carrera al salir del juzgado donde
se llevó a cabo la audiencia en la
que el Poder Judicial desestimó
los cargos en contra de su cliente:

“El fiscal general, acatando el
respeto a los derechos humanos y
los principios de legalidad, se
desistió de perseguir a Roxana. La
juez concedió el sobreseimiento
de la causa, que significa, la
libertad de para Roxana; sin
embargo, faltan tres días para que
esta resolución quede firme,
porque las partes todavía podrían
interponer un recurso”.

“Por el momento, estamos
satisfechos porque es un
reconocimiento a la inocencia de

Roxana; a lo que siempre ha
señalado: que actuó en legítima
defensa. Esperaremos que quede
firme esta resolución, de lo
contrario, seguiremos peleando
los recursos que se tengan que
interponer”, agregó.

Por su parte, Roxana declaró a la
prensa que si bien se siente
agradecida con la justicia, teme
por su vida ante el apoyo de un
sector de la sociedad a su agresor:

“Agradezco que se me haya
absuelto, de algo que yo no tuve
la culpa, por lo que me tuvieron
encerrada nueve meses
injustamente. Sigo temiendo por
mi vida porque hay personas que
apoyan al occiso, al violador, y no
se dan cuenta que las mujeres no
pedimos ser violadas”, expresó.

Antecedentes
El sábado, Roxana Ruiz fue

eximida por la Fiscalía General de
Justicia del Estado de México
(FGJEM) tras concluir en un
análisis que mató a su violador en
“legítima defensa”.

Para el desistimiento, la FGJEM
pidió el análisis respectivo a la
Fiscalía Central para la Atención
de los delitos Vinculados a la
Violencia de Genero, a fin de que
se tomaran parámetros
metodológicos idóneos para
sujetos de grupos vulnerables.

“Circunstancia que constituye
una causal de sobreseimiento, tal
y como lo dispone el Artículo 327,

fracción IV del Código Nacional de
Procedimientos Penales”, explicó
la autoridad judicial estatal.

El anuncio se dio luego de que
distintos colectivos de mujeres se
manifestaron el pasado viernes
en la Ciudad de México para
demandar que se revierta la
condena de seis años y dos meses
en contra de Roxana Ruiz, por
asesinar a su agresor sexual.

El contingente marchó desde la
Glorieta de las Mujeres que
Luchan hasta la del emblemático
Ángel de la Independencia,
ambas ubicadas sobre la principal
avenida de la capital mexicana
Paseo de la Reforma.

Las mujeres gritaron consignas
y levantaron en alto distintas
mantas y carteles, principalmente
exigiendo justicia con mensajes
como: “Defender mi vida no es un
delito”, “Roxana eres valiente,
nunca delincuente” y “no estás
sola”, entre otras.

El mismo día, el presidente
Andrés Manuel López Obrador
(AMLO) anunció desde su
conferencia en Palacio Nacional
que analizaría conceder el indulto
a Ruiz.

“Vamos a buscar la manera de
ayudar a la joven (...) Lo estamos
viendo ya nosotros y si procede, a
que se pueda aplicar el indulto ya
con una sentencia se nos va a
facilitar, lo vamos hacer”, declaró
el mandatario en su conferencia
matutina.

En mayo de 2021, Ruiz asfixió a
su agresor sexual, por lo que
recibió una pena de poco más de
seis años al considerar que
cometió un “homicidio simple
con abuso de defensa”, además
de una reparación a la familia de
su violador por encima de los 285
mil pesos (unos 16 mil 14
dólares).

Ruiz ya estuvo encerrada nueve
meses en la cárcel, por ello exigía

justicia y su absolución. En un
mensaje público incluso afirmó
que “no tuve la culpa de lo que
me pasó, yo no pedí ser violada,
no pedí que este tipo me
agrediera, creo que ninguna
mujer debería de pasar por esto”.

“Pido justicia no solo para mí,
sino para todos las mujeres.
Sabemos que hay 10 feminicidios
por día, eso en un aproximado en
el país”, comentó en aquel
entonces. “Quiero seguir con mi
vida, quiero seguir libre y si
miedo”.

Roxana Ruiz es originaria de
Pinotepa Nacional, en Oaxaca; sin
embargo, cuando tenía 15 años,
la joven indígena migró a Ciudad
Nezahualcóyotl, en el Estado de
México, donde se dedicó a vender
frituras en la calle.

En su adolescencia conoció al
padre de su hijo, quien fue
señalado por cometer diversas
formas de violencia contra Ruiz.

Roxana Ruiz, la mujer que
mató a su violador, fue absuelta
del delito de homicidio



Infobae 
ESTADOS UNIDOS.

Mientras el reloj avanza hacia
un posible default de Estados
Unidos, los negociadores del
presidente demócrata Joe Biden
y los republicanos intentan
impedirlo con un acuerdo
presupuestal.

Los negociadores de la Casa
Blanca y del presidente
republicano de la Cámara de
Representantes, Kevin McCarthy,
planean proseguir las tratativas
luego de la entrevista del lunes
entre sus respectivos líderes.

Biden y McCarthy calificaron su
reunión en la Casa Blanca de
“productiva” y aunque no
generó un acuerdo, al menos les
permitió fijar sus respectivos
límites.

En nueve días, Estados Unidos
corre el riesgo de encontrarse en
la inédita situación de no poder
honrar sus deudas; una realidad
peligrosa para la primera
potencia mundial.

Pánico
Si el Congreso no eleva para

entonces la capacidad del
gobierno de endeudarse, Biden
podría quedarse imposibilitado
de pagar a funcionarios, abonar
prestaciones sociales y
reembolsar a algunos
acreedores.

Esa insolvencia de Estados
Unidos tendría efectos en la
economía mundial. Generaría
pánico y recesión que se
extenderían a la economía
mundial, según analistas.

Para aumentar el poder de
endeudamiento -actualmente de
más de 31 billones de dólares-,
los republicanos le exigen a
Biden que recorte gastos.

Los demócratas están
dispuestos a moderar los gastos
pero no se ponen de acuerdo con
los republicanos en cómo
hacerlo. La Casa Blanca quisiera
gravar a los más ricos y a las

mayores empresas, con
impuestos más altos, sin tocar
las prestaciones sociales ni los
grandes proyectos de inversión
del presidente. En resumen,
aumentar los ingresos del
gobierno federal.

Los republicanos, en cambio,
prefieren recortar el gasto
público.

2024
El compromiso, según la

prensa estadounidense, podría
encontrarse en algunas partidas
presupuestarias específicas, en
una reasignación de los fondos
destinados a combatir al covid y
en una congelación de
determinados gastos, cuya
duración es objeto de un agrio
debate.

El tiempo apremia,
especialmente porque no se
trata sólo de que Biden y
McCarthy lleguen a un acuerdo
entre ellos. Como dijo Biden,
ambos tendrán que “vender” el
acuerdo a sus respectivos
partidos, para que lo aprueben
en las dos cámaras del Congreso.

Los demócratas controlan el
Senado por un estrecho margen
y los republicanos son mayoría
en la Cámara de Representantes.

Senadores demócratas
considerados del ala progresista
y legisladores republicanos
alineados con Donald Trump ya
demandaron máxima firmeza a
sus respectivos líderes.

Un default de Estados Unidos
podría cambiar el tono de la
campaña hacia las elecciones
presidenciales del año próximo.

Biden, que a sus 80 años aspira
a la reelección, lucha por ganar
votos con promesas de
prosperidad y justicia social. Una
recesión hundiría su ya
debilitado índice de aprobación.

Su antecesor Trump, favorito
en las primarias republicanas,
pide a los suyos que no se
“plieguen” a la Casa Blanca en la
cuestión de la deuda.

Forbes 
La organización We the People

Convention publicó este lunes un
aviso pagado en el diario Miami
Herald en el que insta al
expresidente Donald Trump y al
gobernador de Florida, Ron
DeSantis, a unir fuerzas en una
misma candidatura para 2024 en
lugar de “destrozarse
mutuamente durante los
próximos 12 meses”.

Tom Zawistowski, presidente de
la organización nacional de
votantes conservadores, dijo en
un comunicado enviado a EFE
que “está claro como el agua que
no es momento para seguir con la
forma tradicional de hacer
política y se necesita una acción
extraordinaria para derrotar a la
izquierda en 2024 y restaurar el
estado de derecho y nuestra
forma constitucional de
gobierno”.

En el aviso se menciona una
reciente encuesta de la empresa
Rasmussen que indica que el
“equipo ganador” republicano
para las elecciones de 2024 es el

formado por Trump y DeSantis.
“Un boleto electoral de unidad”

con Trump como candidato a la
Casa Blanca y DeSantis como
vicepresidente tendría un 51% de
apoyo frente a un 43% del actual
presidente, el demócrata Joe
Biden y la vicepresidenta Kamala
Harris, señala.

Esta semana, probablemente el
miércoles o jueves, se espera que
DeSantis oficialice su candidatura
a las primarias republicanas de
2024, una carrera previa a las
presidenciales en las que, según
todos los sondeos, Trump es
actualmente el favorito
indiscutible, con más de 30 votos
de ventaja sobre DeSantis.

El expresidente, que en 2018
apoyó a DeSantis para que llegara
a la gobernación, le ha hecho el
blanco principal de sus críticas
desde que hace meses se hizo
claro que el floridano tiene
ambiciones presidenciales.

“No podemos permitirnos
perder tiempo, esfuerzo y dinero
en el lado conservador con
candidatos atacándose y

destruyéndose entre sí mientras
la izquierda elimina cualquier
competencia en las primarias y
enfoca todos sus recursos en el
esfuerzo de captar votos para las
elecciones generales de 2024”,
dice Zawistowski.

El aviso pide a los votantes
conservadores que llamen a
DeSantis y le pidan que no
anuncie su candidatura hasta
hablar con Trump y que también
le pidan al expresidente que
contacte con su antiguo ahijado
político y “lleguen a un acuerdo
en beneficio de nuestra nación y
del pueblo estadounidense”.

Según la web de la organización
sin ánimo de lucro con sede en
Akron (Ohio), sus fines son
“reclutar, educar y motivar” a los
ciudadanos para que
desempeñen su papel
constitucionalmente definido en
el gobierno de sus municipios y
condados, así como en nuestro
estado y nación, todo ello para
“proteger la libertad, la libertad y
la prosperidad individuales y el
estilo de vida estadounidense”. 
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Las negociaciones de republicanos y
demócratas avanzan a contrarreloj
para evitar el default en EU

Piden a Trump y
DeSantis dejar de lado
rivalidad y unirse en
fórmula presidencial



El 5 de mayo pasado, la Organización
Mundial de la Salud (OMS) levantó la
pandemia (tras más de tres años de haber
declarado la alerta mundial por el
coronavirus) y ahora nos avisa que es mejor
estar preparados para la nueva pandemia
por venir porque podría ser mucho más
mortal. Esta no será ni la primera, ni la
última pandemia, eso debe quedarnos muy
claro con tal cantidad de miles de millones
de seres humanos, el deterioro climático, las
elevadas temperaturas que agitan tanto a
virus como a bacterias y la connivencia del
ser humano con miles de especies animales
todas transmisoras de patógenos. 

No se equivoca Tedros Adhanom,
titular de la OMS, en ponerlo sobre de la
mesa y recordarlo sobre todo a unos líderes
mundiales que tal parece ya han dado el
carpetazo al coronavirus aunque la gente
siga muriendo por SARS-CoV-2 de forma
importante. Porque el Covid-19 mata más
que una gripe.  ¿Realmente estamos
preparados para enfrentar a otra pandemia
mucho más letal que la del coronavirus? Mi
respuesta es no.  Para lo que estamos
preparados es para correr a meternos en
nuestras casas y atrincherarnos con agua y
comida a cal y canto. Para tomarnos la copa
de forma virtual con nuestra familia y ver la
vida pasar a través de las redes sociales y
mantenernos conectados al exterior a través
de las diversas plataformas que incluso te
permiten tomar clases virtuales o tener una
junta laboral.  Pero fuera de eso como
sociedad, seguimos sin saber cómo prevenir
primero y como reaccionar de la mejor
manera después, porque ya lo vimos:
muchas personas se resistieron a ponerse
mascarillas incluso cuando estábamos en los
picos de mayores índices de mortalidad del
coronavirus y hubo hasta quienes creyeron
que todo era un invento o una conspiración
mundial para controlar nuestros actos y
coartar nuestras libertades. Un virus
inventado.  Me parece una falacia
decir que hacer acopio de alimentos, agua,
confinarse, ponerse la mascarilla y usar gel
hidroalcohólico es estar preparados como
sociedad para la próxima pandemia porque
ni siquiera sabemos inyectar o poner un
suero. Y no deberíamos tomárnoslo en
broma porque si en la reciente pandemia
hubo gente en varios países que murió en la
calle o en las puertas de un hospital a falta
de camas y respiradores, en una pandemia,
con un virus mucho peor que el coronavirus,
quizá no haya manera de llegar a un hospital
y el hospital sea nuestra propia casa.

Pero luego está el gobierno, sus
políticas de salud pública, la red de
hospitales comunitarios y la de los hospitales
privados, el personal médico y los centros de
atención primaria. ¿Qué ha pasado cuando
se controló en cierta forma la transmisión y

nos vacunamos? Que los gobiernos, en su
mayoría, independientemente de si son
países más o menos desarrollados, han
vuelto a las andadas: a recortar personal
sanitario, reducir la disponibilidad de camas
hospitalarias por habitante y a seguir
dándole de palos al sector salud. 

A COLACIÓN
Yo  estaba convencida de que ante

la capacidad de aprendizaje del ser humano,
como sociedad saldríamos más fortalecidos
en vísperas de una nueva pandemia y
muchos de los errores detectados en medio
de la emergencia del coronavirus serían
corregidos y que si algo tendría el sector
salud sería dinero, más dinero y mejores
política para fortalecerlo. 

En realidad lo que está viviéndose
es todo lo contrario: los recortes de personal
sanitario son una constante; los sindicatos
claman por subidas de salarios que no llegan;
muchos médicos y enfermeras que han
quedado cansadísimos de la pandemia han
adelantado sus jubilaciones o bien otros
están de baja laboral. El personal
médico que fue contratado de urgencia ante
la avalancha de gente enferma (es más hasta
se dio trabajo a médicos de otros países) ha
comenzado a desecharse porque ya no es
necesario. Esos valientes galenos no
recibieron ni gratificaciones extras, ni
reconocimientos públicos, ni siquiera se les
dio las gracias y muchos murieron como
buenos soldados de pie en esta guerra
biológica. Nunca sobran médicos, ni
enfermeras, ni personal sanitario en general
pero los gobiernos han vuelto a las viejas
costumbres y nuevamente están recortando
y no reforzando. Tal parece que se pasó de
noche por la pandemia. Porque la idea (o al
menos eso creímos) es que saldríamos más
fuertes y reforzados, precisamente para que
otro virus más letal no nos pille
desprevenidos, mal preparados y mal
equipados.  Pero por alguna razón que
ignoro (dejadez, negligencia, falta de interés
o de dinero) al sector salud se le vuelve a
vapulear. Y no es más que una pésima señal
de que en la próxima emergencia no habrá
ni camas suficientes, ni médicos, ni tampoco
enfermeras disponibles. De eso se olvida la
OMS, porque sería bueno que lo insistiera
con vehemencia.  Como necesario es un
programa de detección y control de
enfermedades mundial mucho más extenso
que el operado por la OMS. El propio
organismo está muy supeditado a la
información que los países le quieran
compartir y hasta el momento en que lo
quieran decir. Lo de China ha sido una de las
mayores opacidades en materia de
responsabilidad en una pandemia… y eso
también es algo que debería preocuparnos
porque no queremos vivir la pesadilla otra
vez.  

“Pues es similar a otras encuestas
que se han dado y, si todo sigue así,
pues en el 24 habrá la continuidad
de la transformación y habrá mujer
presidenta”, esto afirmó Claudia
Sheinbaum este lunes a raíz de la
última encuesta rumbo a 2024
publicada por El Universal para
abrir la semana. En el estudio, que
se concentró en preguntar a quién
prefieren los electores como
candidata o candidato, la jefa de
Gobierno encabeza la lista de
Morena, le lleva a Marcelo Ebrard
casi 10 puntos, a Adán Augusto
López le quintuplica el apoyo. En los
otros partidos son Lilly Téllez,
Beatriz Paredes, Miguel Ángel
Mancera y Luis Donaldo Colosio
Riojas quienes se ponen al frente en
sus respectivos grupos.

Sin embargo, resalta de la
declaración de Sheinbaum aquello
sobre que, si todo sigue igual, el próximo
año México será gobernado por una
mujer. No dijo literalmente que ella, pero
veamos qué dicen algunas encuestas
previas a la publicada este lunes:

Hace unos días, Demotecnia difundió su
último análisis, correspondiente al mes de
abril. En él revela que, en efecto, Morena
es puntero en las preferencias: 63% de
intención de voto; sobre sus corcholatas
es Claudia Sheinbaum quien aparece
mejor calificada para ser la abanderada de
ese partido.

Semanas antes, El Financiero publicó:
“En la contienda interna por la
candidatura de Morena a la Presidencia en
2024, Claudia Sheinbaum sacó en marzo
una ventaja de 11 puntos sobre Marcelo
Ebrard, cinco puntos más que lo
observado en febrero…”.

Consulta Mitofsky, junto a El
Economista, difundió también en abril sus
más recientes números: “Sheinbaum es la
preferida por los consultados para asumir
la candidatura del partido de cara a los
comicios federales del año entrante, con
amplias posibilidades ante potenciales
candidatos de otros partidos”. Le daban
casi 30% de intención de voto frente a
22% de Ebrard y 17% de López
Hernández.

En fecha cercana, El Heraldo de México
reportó: “La jefa de Gobierno, Claudia
Sheinbaum, quien tiene un 33.6% de la
intención del voto…”, según la encuesta
realizada por Poligrama.

Es una tendencia presente desde hace
varios meses. En septiembre de 2022, el
periódico Reforma reportó un estudio en
el que precisó que Sheinbaum era la
favorita para encabezar la candidatura de
Morena. Otro ejemplo, desde julio de

2021, la publicación Campaigns &
Elections, enfocada en asuntos políticos y
electorales, realiza encuestas periódicas
para evaluar el posicionamiento de los
presidenciales. Al momento van 40
encuestas, más o menos dos por mes, en
las difundidas a partir de julio de 2022, en
que Sheinbaum encabeza las preferencias,
según esos números, logró revertir los
números que en ese entonces daban a
Marcelo Ebrard el primer lugar dentro de
la contienda morenista.

A un año de la elección, todo puede
cambiar, desde luego. Pero si Morena y su
máximo líder, Andrés Manuel López
Obrador, se sostienen en la promesa de
que será por encuesta y no por “dedazo”
como se defina la candidatura de su
partido, la tendencia parece inequívoca y
estas cifras tan consistentes en todas las
encuestas (todas las encuestas serias)
deberían ser motivo sobrado para
asegurar que, efectivamente, como dijo
Claudia Sheinbaum, México tendrá
presidenta en 2024.

• ADDENDUM
Tras la renuncia de Claudia Indira

Contreras a la Fiscalía de Sonora, al
parecer quien llega a ocupar su lugar es
un funcionario con experiencia y
conocimiento suficiente para el cargo. Se
trata de Gustavo Salas Chávez, quien, a
propuesta de Alfonso Durazo, llegó a la
terna y su nombramiento ya fue aprobado
por unanimidad en la Comisión del
Congreso del estado. Ya sólo falta la
ratificación del pleno para nombrarlo
fiscal. La sesión será mañana, de
finiquitarse el proceso como todos lo
esperan, Salas permanecerá en el cargo
los próximos seis años.
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Una vez más, el presidente
Andrés Manuel López Obrador
salió a su conferencia mañanera a
justificar su carácter autocrático y
su autoritarismo, ahora en la toma,
por la fuerza militar, de una
empresa privada. Según el
mandatario, la Marina asumió el
control del tramo Medias Aguas-
Coatzacoalcos por no poder
alcanzar un acuerdo con Grupo
México, a quien se le planteó ese
tramo forma parte del circuito
ferroviario considerado de
seguridad nacional y es
fundamental para la red ferroviaria
del sureste abarcando al Tren Maya
y al Tren Transístmico. Argumentó
Grupo México pretendía un pago
de 9 mil 500 millones de pesos,
ante lo cual canceló el acuerdo con
la empresa, y justificó las obras
ferroviarias estratégicas en el
sureste como obras para el
bienestar social de la región. Ante
estos hechos, el sector empresarial
expresó su “extrema
preocupación” por el clima de
reiterada violación a la legalidad y
al orden constitucional por parte
del gobierno federal.

Para justificar la acción de fuerza
más grande contra el sector
privado en el sexenio, AMLO relató
mantuvo conversaciones con
Germán Larrea Mota Velasco para
alcanzar un acuerdo y culpó a sus
asesores jurídicos y financieros de
imposibilitar la concreción del
mismo. Aclaró no se afecta la
operación que ese grupo tiene para
adquirir Banamex, y aseguró su
gobierno no objetará la compra-
venta de esa institución financiera,
siempre y cuando se cumplan los
cuatro requisitos originalmente
planteados: sea capital
mayoritariamente nacional; se
encuentren al corriente de sus
obligaciones fiscales; el grupo
Citibanamex debe pagar los
correspondientes impuestos por la
operación y finalmente, el
patrimonio cultural del banco debe
permanecer en México.

El tema permitió se volviera a
lanzar contra los ministros de la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) al mencionar que
eludir la resolución de los
ministros respecto a sus obras
estratégicas es para ratificar, para
no dejar dudas: toda esta zona es
de seguridad nacional. “Ellos están
en contra de la transformación,
pues nosotros tenemos que
defender el interés público por

encima del interés particular y de
estos grupos facciosos, corruptos,
conservadores, reaccionarios. Una
rémora, una lacra. ¿Cómo
oponerse a construcción de obras
para beneficio del pueblo que han
permitido que el sureste deje de
ser la región con más desempleo?
La paradoja de ser la región más
rica con el pueblo más pobre”.

Manejar el lenguaje como lo hace
el tabasqueño genera, para
quienes solamente escuchan una
parte de las pretendidas soluciones
a los problemas, grandes dudas.
Cada construcción tiene sus
particularidades y de ahí la
oposición a su levantamiento.
Todas, sin excepción han carecido
de los estudios correspondientes,
de los llevados a cabo cuando se
pretenden obras con altos costos.
Dos Bocas, desde su anuncio tuvo
la advertencia de los graves
problemas del suelo, pudieron
ubicarla en un sitio sin tantos
inconvenientes, buscando evitar
duplicar el costo y el
incumplimiento de cuatro fechas
para su arranque. Inaugurada
quedó, pero el área administrativa.
El Maya determinó todas las
afectaciones ambientales, la
naturaleza del subsuelo impide se
extiendan las vías sobre terreno
firme, con todo y sus grandes y
pesadas columnas traspasando las
cuevas. Es incomprensible no se
informe quien ha comprado, o a
donde han trasladado cientos,
miles de toneladas de madera, y ni
qué decir de los costos y el tiempo
para lograr el equilibrio financiero
de la operación y la recuperación
del capital.

En lo correspondiente al
Interoceánico o Transístmico, las
críticas resultaron prácticamente
inexistentes, la viabilidad
económica del proyecto aparecía a
simple vista. Lo no previsto fue el
empoderamiento de las mafias, el
cual ha llegado a impedir el avance
del tendido de nuevas vías de este
tren. Estando tan limpias las
aguas, se ensució todo con las
medidas adoptadas contra ferrosur
y no se trata de defender a un
indefendible personaje como
Germán Larrea, sino el
incumplimiento de acuerdos, entre
ellos el hacerse cargo el
concesionario de la construcción
de 130 kilómetros de una vía
paralela costeado con la aplicación
del pago al gobierno por el derecho
de vía.

El apetito del presidente López
Obrador sobre esos tramos se
conocía desde hace meses. La
decisión presidencial fue
disfrazada, según el decreto, de
“ocupación temporal”, generando
dudas sobre sus alcances y una
gran confusión pues se realizó
“para eliminar las fallas e
ineficiencias en las cadenas de
transporte, almacenamiento y
distribución”, así como para
“facilitar y agilizar la movilidad de
bienes entre los puertos
Coatzacoalcos y Salina Cruz”.
AMLO oculta que el decreto cancela
tres años de negociaciones con
Grupo México y las secretarías de
Gobernación y de Infraestructura y
Comunicaciones y Transportes,
para obtener la devolución de la
concesión a Ferrosur desde que
inició el proyecto del Tren
Transístmico, en junio de 2020.

López Obrador insistió en la
devolución de la concesión a secas,
y Grupo México explicó no podía
aceptar por las obligaciones
fiduciarias y las responsabilidades
ante los accionistas. La Marina
tomó el control del proyecto el año
pasado y presionó para quedarse
con el tramo Coatzacoalcos-Medias
Aguas. De ahí vino el decretazo; la
expropiación no es necesaria
porque el derecho de vía lo tenía el
Ferrocarril del Istmo de
Tehuantepec; y respecto a la la
toma por la fuerza, se llevó a cabo
por 70 marinos quienes tomaron
los patios ferroviarios de
Coatzacoalcos y Medias Aguas, en
una acción “sorpresiva e
inusitada”, como lo describió
Grupo México. La justificación del
presidente es que la Secretaría de
Marina requiere el control pleno de
todas las vías y plataformas
asociadas con el llamado Corredor
Interoceánico.

De acuerdo con el decreto, sólo le
queda a Grupo México negociar el
monto de la indemnización por
recibir por la “ocupación temporal“
de las vías. “Como antecedente, se
informa que a principios del año
2022 se firmó un acuerdo con las
secretarías de Gobernación y de
Infraestructura, Comunicaciones y
Transportes, el cual contemplaba
la construcción de una segunda vía
con independencia operativa, que
sería entregada a la Secretaría de
Marina para uso del Ferrocarril del
Istmo de Tehuantepec”. En
consecuencia, se iniciaron las obras
de construcción de la nueva vía, lo
cual implicó invertir cientos de
millones. El monto total sería
solventado mediante la aplicación
de las regalías pagadas por la
empresa año con año por la
concesión. “Lamentablemente, el
acuerdo fue desechado por el

gobierno meses después”.
El sector empresarial de México

expresó su “extrema
preocupación” por el clima de
reiterada violación a la legalidad y
al orden constitucional por parte
del gobierno federal. Los
empresarios advirtieron que con
esta medida la señal enviada al
exterior es muy alarmante y puede
propiciar un daño irreparable a la
certidumbre jurídica y a la
confianza para la inversión; sobre
todo, frente a una oportunidad
única como lo es el nearshoring. La
Coparmex recordó: la Ley de
Expropiaciones establece un
procedimiento claro que debe
acatarse en cuanto a la emisión de
una declaratoria, a la notificación
a los afectados y garantías para su
derecho de audiencia.

Por su parte, la CONCANACO
advirtió se deben tomar medidas
contundentes para detener las
expropiaciones arbitrarias
afectando a los empresarios del
país quienes son los verdaderos
generadores de riqueza y empleos,
y exigió al gobierno federal
encontrar, mediante el diálogo con
las autoridades de los tres órdenes
de gobierno, una solución que
permita retener y atraer la
inversión. En tanto saltaron dos
verdades comprobables: se cayeron
las acciones de Grupo México y no
han recibido ninguna nueva
concesión de Conagua como
moneda de cambio.

DE LOS PASILLOS

La Comisión de Relaciones
Exteriores del Congreso de Perú
votó hoy una moción declarando al
presidente mexicano Andrés
Manuel López Obrador como
“persona non grata”, producto de
su rechazo a entregar la
presidencia de la Alianza del
Pacífico al gobierno encabezado
por Dina Boluarte, que él se niega
a reconocer. La moción pasará
ahora ante el Pleno del Congreso, y
en caso de aprobarse, el presidente
mexicano no podría ingresar en
territorio peruano….

“Cuando la perra es brava, hasta
los de casa muerde”, dice el dicho
popular. En efecto, de acuerdo con
el New York Times, Alejandro
Encinas, subsecretario de Derechos
Humanos de la Secretaría de
Gobernación (Segob), y dos de sus
colaboradores cercanos fueron
atacados en varias ocasiones con el
spyware Pegasus durante el
presente sexenio, entre otros
momentos sobresalen aquellos
cuando encabezaban la Comisión
de la Verdad y Acceso a la Justicia
del Caso Ayotzinapa….

Malo, malo, malo, cuando un
general en retiro anuncia,
suponemos con todos los permisos
de la jerarquía militar, su deseo de
ser candidato al gobierno de
Morelos. ¿Por cual partido? Por
Morena, por el del presidente a
quien el Ejército mexicano le ha
confesado su lealtad… a ciegas. ¿Y
la juramentación puesta de relieve
durante décadas? ¿La enterramos?
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Por María Esther Beltrán
Martínez
Fotos: Museo Nacional del
Prado
MADRID, ESPAÑA.

Viajar y visitar el Museo del
Prado en Madrid es un gran
regalo. Sus exposiciones guardan
obras magníficas de diversas
facetas del arte y presenta
exposiciones muy especiales
como la de Emilio Sánchez Perrier.
Dibujos. Consta de 69 obras
donadas por la Fundación
Tatiana. Hasta el 30 de julio, en la
Sala D del edificio Jerónimos.

La curadora de la exposición es
Gloria Solache, Técnico del
Gabinete de Dibujos y Estampas
del Museo Nacional del Prado.

Voceros del Prado explican que
está exposición hace un recorrido
por la faceta de dibujante del
artista, desde los ejemplos más
tempranos, fruto de su periodo
de formación sevillano y sus

primeros viajes por la geografía
española como pintor al aire libre,
hasta los últimos, en los que
consigue crear verdaderos efectos
pictóricos sobre el papel. 

“Junto a ellos se muestran las
tres pinturas y el dibujo del
artista que ya conservaba el
Prado en su colección. La
importancia de los dibujos que
configuran este conjunto,
fechados en un amplio marco
cronológico de la vida del pintor,
y cuya obra gráfica estaba
prácticamente ausente de las
colecciones del Prado, permiten
recorrer la trayectoria completa
como dibujante de Emilio
Sánchez Perrier, continuador de
los postulados del paisajismo
naturalista desarrollado por la
Escuela de Barbizón y de la
pintura luminosa y detallista de
artistas como Martín Rico y
Mariano Fortuny. Emilio Sánchez
Perrier (1855-1907) fue uno de los
pintores españoles de paisaje más

destacados de finales del siglo
XIX y comienzos del XX”.

Se considera que las obras que
el visitante puede ver fueron
realizadas por el artista durante
sus viajes por España, Francia,
Italia y el norte de África y
plasman escenarios naturales,
rurales y urbanos.

“En ellos se pueden distinguir
rasgos definitorios de su estilo: la
perfecta identificación de los
elementos de la naturaleza, las
arquitecturas, las figuras y los
objetos representados; el empleo
de esquemas compositivos con
perspectivas profundas, o su
especial habilidad para captar los
efectos lumínicos de los
diferentes momentos del día y
estaciones del año”.

Se sabe que el artista desarrolló
su actividad profesional entre su
Sevilla natal y París y sus pinturas
fueron apreciadas especialmente
por su realismo, luminosidad y
precisión técnica.

Asimismo el Premio Nobel de
Literatura de 2003, John Maxwell
Coetzee, será  el primer autor
seleccionado para inaugurar el
proyecto Escribir el Prado, una
iniciativa conjunta con la
Fundación Loewe que invita a
escritores de renombre
internacional a interpelar desde
la imaginación narrativa las
colecciones del Museo.

El escritor sudafricano John
Maxwell Coetzee, durante tres
semanas (desde finales de junio
hasta mediados de julio), fijará su
residencia en la ciudad haciendo
del Museo su centro de actividad
y también de contemplación. A
partir de este proceso creativo
escribirá un texto vinculado al
Museo, el primero de una
colección que se centrará en la

exploración de los vínculos
expresivos entre la ficción y las
artes plásticas. 

Durante su estancia en el
Museo, el Premio Nobel asimismo
mantendrá un coloquio abierto al
público con su traductora al
español, la filósofa y escritora,
Mariana Dimópulos.

JM Coetzee, nacido en Sudáfrica
en 1940, ha publicado diecinueve
obras narrativas, así como crítica
literaria, cultural y traducciones.
Además del Premio Nobel de
Literatura (2003) fue galardonado
con el premio Booker en dos
ocasiones. Reside en Adelaida
(Australia) donde es profesor en la
Universidad de Adelaida y ha sido
también docente invitado a las de
Harvard, Johns Hopkins y
Stanford. 
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EFE
El "Portal del inframundo", la

pieza arqueológica más buscada
de la cultura olmeca, considerada
la "cultura madre" por ser la
primera civilización
mesoamericana, y que fue
repatriada hace una semana por
el Gobierno de México desde
Denver, Colorado, llegó a un
museo en el estado de Morelos,
centro de México, donde será
entregada el jueves 25 de mayo.

En un comunicado emitido este
martes, el Instituto Nacional de
Antropología e Historia (INAH)
informó que la pieza
monumental, que pesa más de
una tonelada y mide,
aproximadamente, 1,8 metros de
alto por 1,5 de ancho, fue
trasladada en un avión “Hércules”
de la Fuerza Aérea Mexicana.

Tras su llegada al Aeropuerto
Internacional de Cuernavaca, la
noche del pasado 19 de mayo, el
monumento se trasladó vía
terrestre al Museo Regional de los
Pueblos de Morelos (MRPM),
Palacio de Cortés.

Una vez en el recinto del Centro
Histórico de Cuernavaca, explicó
el INHA, al bien patrimonial le
fueron retirados los plásticos de
protección, con la finalidad de
que su material pétreo tuviera el
tiempo suficiente para adaptarse
al clima del estado de Morelos, de
manera que permaneció sin
alteraciones hasta la mañana del
20 de mayo.

Posteriormente, especialistas de
la Coordinación Nacional de
Conservación del Patrimonio
Cultural (CNCPC) del INAH, con
apoyo de trabajadores del MRPM,
retiraron las guardas de madera
que fueron diseñadas para la
pieza, a fin de evitar cualquier
movimiento durante su traslado
por aire y tierra.

En la nota se apuntó que luego
de estos trabajos, los arqueólogos
de la Zona Arqueológica de
Chalcatzingo, Mario Córdova y
Carolina Meza, llevaron a cabo
una nueva inspección visual al
llamado “Portal del inframundo”
y tras ese análisis se determinó
que el monumento "se encuentra
en condiciones estables de
conservación y que no registró
afectación durante su traslado a

México".
El INAH indicó que en estos días

los especialistas en museografía
han llevado a cabo el montaje y el
cedulario que permitirá a los
visitantes conocer el Monumento
9, el cual estuvo más de medio
siglo fuera del país y que ese
jueves a las 11.30 hora local
(17.30 GMT) será entregado por
autoridades del INAH.

Aunque se desconoce el modo y
la fecha en la cual el Monumento
9 fue sustraído ilegalmente de
Chalcatzingo, se tiene
documentado que fue dado a
conocer en 1968 por el
arqueólogo David Grove en el
número 33 de la revista American
Antiquity, de allí que se piensa
que, a inicios de la segunda mitad
del siglo XX, ya se encontraba en
Estados Unidos.

Durante la Administración del
presidente Andrés Manuel López
Obrador, el Gobierno de México
ha recuperado del extranjero más
de 11.500 piezas que considera
patrimonio nacional luego de que
el mandatario ha priorizado esta
acción desde que asumió en
diciembre de 2018.

El Gobierno mexicano ha
combatido subastas en ciudades
como Nueva York, París y Roma
en las que aparecen objetos
robados o que pertenecen al
patrimonio de México.

Además, se intensificaron las
demandas ante gobiernos
extranjeros para recuperar piezas
arqueológicas y artísticas. 
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El “Portal del
inframundo”, la pieza
olmeca más buscada,
llega a museo de México



Infobae 
En 2009, Glee se convirtió en un

fenómeno televisivo en gran
medida por las temáticas que
presentaba, los números
musicales que recreaba, y su
manera ágil e inteligente de hacer

denuncias con humor. Además, el
show logró hacer famosos a un
grupo de adolescentes hasta ese
momento desconocidos.

El fenómeno creado por Ryan
Murphy (American Horror Story)
se centraba en New Directions,

un club musical formado por un
grupo de marginados con
grandes aspiraciones y sueños. El
programa consiguió empatizar
con el espectador al mostrar una
perspectiva positiva sobre los
problemas sociales. No obstante,

a lo largo de los años tras su final
en 2015, el legado de la serie se
ha visto empañado por el drama
que se ha desatado detrás de
cámara y con sus protagonistas,
así como las trágicas muertes de
los actores Cory Monteith, Naya

Rivera y Mark Salling.
Esta semana ha llegado a HBO

Max la docuserie Glee: triunfo,
verdad y tragedia, que detalla
algunas de las controversias
relacionadas con la serie de
comedia desde la perspectiva de

La docuserie que muestra los
claroscuros del elenco de la
comedia juvenil
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los miembros de la familia y el
equipo.

Desde miembros del equipo
hasta familiares inmediatos del
elenco, el documental explora el
ascenso a la fama del conjunto y
el trágico resultado para tres de
los protagonistas del programa.
Se centra principalmente en la
muerte de las estrellas, así como
en cómo sus pérdidas han
afectado a las personas que las
rodean.

Monteith falleció después de
una sobredosis de drogas en
2013, mientras la serie aún estaba
en marcha. Una vez que Glee
terminó en 2015, su relevancia a
la vista del público se mantuvo a
través de múltiples relatos de
drama en el set y debido al hecho

de que otros dos actores
murieron unos años después.
Salling, quien interpretó al
problemático Noah Puckerman se
suicidó en 2018 después de
declararse culpable de posesión
de pornografía infantil.

En 2020, Rivera (conocida por su
papel de Santana López) se ahogó
accidentalmente durante un viaje
en barco en Saint Piru con su hijo.
Todos estos incidentes se analizan
extensamente en la docuserie,
con más detalles sobre lo que
condujo a estas inesperadas
muertes. Con esto de
antecedente, la serie “jugará” con
la teoría de “la maldición Glee”,
que se originó a partir de los
sucesos negativos que sucedieron
tanto durante el rodaje como una

vez que este finalizó.
El documental sobre “Glee”

enojó a los fanáticos
Este enfoque del documental ha

dejado molestos a muchos
fanáticos y miembros del elenco
debido a su versión
sensacionalista. En lugar de
enfocarse en las muertes a través
de una lente de investigación, la
producción parece basarse en una
conspiración que no está
respaldada por evidencia.

La reacción negativa del show
proviene de algunos miembros
del elenco se han pronunciado en
contra de Glee: triunfo, verdad y
tragedia, considerándolo una
falta de respeto al legado de sus
coprotagonistas. Según los
informes, también se
sorprendieron por la falta de
investigación por parte de la
nueva serie. Aunque el programa
habla de la fama que Glee dio a
sus protagonistas, no cuenta con
testimonios de quienes
protagonizaron el programa.

Glee: triunfo, verdad y tragedia
ya está disponible en el catálogo
de HBO Max.
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Infobae

Netflix anunció el martes que
los usuarios en un centenar de
países deberán ahora pagar más
para compartir sus contraseñas
de la plataforma con personas
ajenas a su hogar, como parte de
su estrategia para diversificar sus
ingresos.

La empresa describió su último
intento por atraer más
suscriptores a su servicio de
transmisión de video a medida
que su crecimiento se desacelera.

Para combatir el intercambio de
contraseñas, Netflix dijo que
limitará la audiencia de su
programación a las personas que
viven en el mismo hogar. Quienes
se suscriban a los planes estándar
o premium de Netflix podrán
permitir que otra persona que
viva fuera de su hogar use su
contraseña por diferentes
adicionales por mes de acuerdo al
país -en EEUU, USD 8; en
Argentina $669; $8.900 en
Colombia; $69 en México, R$
12,90 en Brasil-.

Sin proporcionar detalles sobre
cómo autentica las identidades o
las cuentas de los suscriptores,
Netflix aseguró que todas las
personas que viven en el mismo
hogar aún podrán ver series de
televisión y películas “donde sea
que estén: en casa, mientras
viajan, de vacaciones”.

La medida largamente

anticipada, telegrafiada por
Netflix hace un año, busca poner
fin a una práctica que la
compañía permitió que pasara
sin control durante años mientras
su servicio de transmisión atraía
a los suscriptores en masa. En ese
momento, la gerencia tenía pocos
incentivos para arriesgarse a
irritar a los clientes al restringir el
uso compartido de contraseñas.

Mientras Netflix miraba al otro
lado, aproximadamente 100
millones de personas en todo el
mundo obtenían contraseñas de
familiares y amigos para
descargar series de televisión de
Netflix como The Crown y
películas como All Quiet On The
Western Front. Esas contraseñas
se canalizaron a través de los
232,5 millones de suscriptores de
pago de Netflix en todo el mundo,
que generaron la mayor parte de
los 32 mil millones de dólares en
ingresos de la empresa el año
pasado.

Pero después de un año de
crecimiento mediocre de
suscriptores que incluyó sus
mayores pérdidas de clientes en
más de una década, Netflix
desplegó esta estrategia. En
febrero, comenzó a bloquear a los
espectadores que conseguían
contraseñas de terceros en
Canadá, Nueva Zelanda, Portugal
y España, siguiendo medidas
similares en América Latina.

Antes de las medidas enérgicas
contra el uso compartido de

contraseñas, Netflix comenzó a
introducir funciones, como la
capacidad de transferir los
perfiles configurados en las
cuentas de los suscriptores para
facilitar que las personas
conserven sus historiales de
visualización después de que ya
no puedan ver programas de
forma gratuita.

El esfuerzo de Netflix para
obligar a más espectadores a
pagar por el acceso a su
programación sigue al
lanzamiento de un plan mensual
de USD 7 en EEUU que insertó
comerciales en su servicio por

primera vez. Netflix ha obtenido
9 millones de suscriptores
adicionales en todo el mundo
desde que debutó la opción con
publicidad, aunque no todos se
inscribieron en el plan de bajo
precio.

Si bien el nuevo recargo para los
espectadores que viven fuera de
los hogares de los suscriptores es
menor que el plan de transmisión
básico de Netflix, llega en un
momento en que personas de
todo el mundo han estado
reduciendo sus gastos
discrecionales debido a la alta
inflación. Ese apretón

inflacionario, combinado con una
mayor competencia de otros
servicios de transmisión, es una
de las principales razones por las
que Netflix ha sufrido una
desaceleración en el crecimiento.

El codirector ejecutivo de
Netflix, Greg Peters, reconoció en
enero que la represión contra el
intercambio de contraseñas
podría generar más cancelaciones
de suscriptores.

Las acciones de Netflix cayeron
un 2% durante las operaciones de
la tarde del martes, pero el precio
de las acciones sigue subiendo un
20% en lo que va del año.

Por la caída de usuarios, Netflix restringe
aún más la posibilidad de compartir cuentas
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El primer escalador
invidente en conquistar
el monte Everest
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Un hito histórico ha sido

alcanzado en el mundo del
montañismo, ya que Rafa Jaime
se ha convertido en el primer
escalador ciego mexicano en
conquistar el majestuoso monte
Everest. Acompañado por
Gesman Tamang y un equipo de
guías dedicados de Seven Summit

Treks, Rafa alcanzó la cima del
Everest en la madrugada del
martes, según confirmó Chang
Dawa Sherpa, director de la
expedición, al Himalaya Times.

LA TRAVESÍA
La travesía de Rafa Jaime y su

compañero Omar Álvarez ha sido
una muestra extraordinaria de
valentía y determinación. Ambos
han compartido numerosas
experiencias en el montañismo,
desafiando límites y sirviendo de
inspiración para todos nosotros.
A pesar de la ceguera de Rafa, ha
demostrado una determinación
admirable en la búsqueda de sus
sueños en la montaña, según
afirmó Chhang Dawa.

DETERMINACIÓN
El logro de Rafa Jaime no solo

representa su victoria personal,
sino también refleja el poder de la
amistad y el espíritu humano. La
travesía conjunta de Rafa y Omar
ha sido un testimonio
conmovedor de la capacidad de
superar obstáculos y alcanzar
metas aparentemente imposibles.
Estos dos intrépidos escaladores

RRaaffaa  JJaaiimmee
hhaaccee  hhiissttoorriiaa  
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han demostrado que cuando se
combina el deseo, la
determinación y un espíritu
inquebrantable, los límites se
desvanecen y lo imposible deja de
existir.

IMPOSIBLE NO EXISTE
Rafa Jaime ha sido un ejemplo

de voluntad indomable y
fortaleza de carácter. A pesar de
su ceguera, ha desafiado las
adversidades y se ha enfrentado
a los retos de una de las
montañas más desafiantes del
mundo. Sus palabras resonantes
resuenan en nuestros corazones:
"Cuando hay deseo,
determinación y un espíritu
inquebrantable, lo imposible
simplemente no existe". Estas

palabras encapsulan la
mentalidad de Rafa y su enfoque
en superar las barreras que la
vida le ha presentado.

INSPIRACIÓN
La conquista del monte Everest

por parte de Rafa Jaime marca un
hito significativo en la historia del
montañismo en México y en el
mundo. Su logro inspirará a
generaciones futuras a desafiar
los límites, perseguir sus sueños
y superar cualquier obstáculo que
se les presente en la vida. Rafa se
ha convertido en un símbolo de
inspiración y su historia nos
recuerda que no hay límites para
lo que podemos lograr cuando
tenemos pasión y determinación.

HUELLA EN LA
HISTORIA

Rafa Jaime ha dejado
una huella imborrable en
la historia del montañismo
mexicano y ha demostrado
que la determinación y la
valentía pueden
superar cualquier
obstáculo. Su
historia es un
recordatorio de
que no hay límites
para aquellos que
persiguen sus sueños
con pasión y
convicción.
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El Colegio de
Contadores Públicos
convoca a una carrera
este domingo 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El Colegio de Contadores

Públicos de Durango ha
anunciado una emocionante
carrera atlética titulada "Corre
por la historia" para conmemorar
los 100 años de la muerte de
Pancho Villa y celebrar el
centenario de la contaduría en
México. Este evento forma parte
de las festividades y actividades
de la Semana de la Contaduría,
que se llevará a cabo del 25 al 28
de mayo del presente año, y

contará con una jornada de
capacitación, celebraciones y
culminará con la carrera de 10k,
5k y 2.5k para los más pequeños.

EL EVENTO
El contador público Noel

Berumen Bracho, presidente del
Colegio de Contadores de
Durango, destacó la importancia
de que la sociedad en general se
una a esta actividad. La carrera no
solo promueve la convivencia
entre la sociedad, sino también
fortalece la autoestima de los
niños y transmite valores
fundamentales como el trabajo, la
dedicación y la disciplina entre
los atletas de nuestra comunidad.

QUINTA EDICIÓN

Esta será la quinta edición de la
carrera organizada por el Colegio
de Contadores Públicos de
Durango y Noel Berumen Bracho
ha convocado a todos los
interesados a participar en este
gran evento de compañerismo,
celebración del centenario de la
profesión contable y homenaje al
centenario luctuoso del General
Francisco Villa.

PREMIACIÓN
La premiación del evento va

desde los mil 500 pesos para el
primer lugar, mil para el segundo
y 500 para el tercero en las
categorías de costumbre y ambas
ramas, únicamente para la
distancia de 10 kilómetros,
mientras que 5 y .25 kilómetros

tendrán reconocimientos para los
ganadores.

LA INVITACIÓN
La invitación está abierta para

que las familias se sumen a esta
emocionante carrera atlética
"Corre por la historia". Los
participantes tendrán la
oportunidad de correr en honor a
la memoria del General Francisco
Villa y celebrar el centenario de la
contaduría en México. Será una
jornada llena de emoción,
deporte y camaradería, que
reafirmará el papel vital de los

contadores públicos en el
desarrollo y crecimiento del país.

LAS INSCRIPCIONES
El Colegio de Contadores

Públicos de Durango y su
presidente, Noel Berumen
Bracho, esperan contar con una
gran participación de la
comunidad duranguense y de
todas aquellas personas que
deseen formar parte de este
importante evento. Las
inscripciones están disponibles
en Monchys, el Colegio de
Contadores y Cordillera Trek.

CCoorrrree  ppoorr
llaa  hhiissttoorriiaa  
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Lista la delegación
duranguense en el
ciclismo de montaña
de los Juegos
Nacionales Conade
2023

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Durango se encuentra listo para
participar en el emocionante
evento del ciclismo de montaña
de los Juegos Nacionales CONADE
2023. La delegación duranguense
está compuesta por destacados
ciclistas y un talentoso
entrenador que buscarán dejar en
alto el nombre del estado y

competirán con determinación en
las pistas de Roberto "Globy"
Prieto, Lienzo Charro, en Rincón
de Romos, Aguascalientes.

LOS PROTAGONISTAS 
Los representantes de Durango

en esta disciplina son Daniel
Ibáñez, Majo Gallegoz, José Pablo
Berumen Bencomo, Luis
Fernando Berumen Bencomo y
Mauricio Vargas. Cada uno de
ellos ha demostrado su destreza
y habilidad en el ciclismo de
montaña, y están ansiosos por
enfrentar este desafío a nivel
nacional.

LA GUÍA
El equipo estará bajo la guía y

dirección del experimentado
entrenador Gonzalo Medel, quien

ha trabajado arduamente con los
ciclistas para prepararlos física y
mentalmente para esta
competencia de alto nivel. Medel
confía en el talento y la
dedicación de sus pupilos, y
confía en que obtendrán
resultados destacados en las
diferentes categorías en las que
participarán.

RECONOCIERON 
La delegación de Durango tuvo

la oportunidad de realizar
entrenamientos oficiales de 12:00
a 16:00 horas, lo que les permitió
familiarizarse con el terreno y
ajustar los últimos detalles antes
del inicio de las competencias. 

LA COMPETENCIA 
El 24 de mayo marcará el inicio

de las competencias del ciclismo
de montaña en los Juegos
Nacionales CONADE 2023. El
programa de competencia
incluye diferentes categorías y
distancias, en las que los ciclistas
duranguenses demostrarán su
velocidad, resistencia y
habilidades técnicas en la pista.
Desde las 8:00 de la mañana
hasta las 11:42 de la mañana, los
competidores de Durango se
enfrentarán a desafiantes vueltas
en busca de obtener los mejores
tiempos y asegurar su posición
en la clasificación general.

LA DELEGACIÓN
La delegación duranguense en

el ciclismo de montaña está llena
de entusiasmo y motivación para
competir en los Juegos

Nacionales CONADE 2023. Todos
los integrantes están decididos a
dar lo mejor de sí mismos y
representar a Durango con
orgullo y pasión en esta
emocionante disciplina
deportiva.

La comunidad ciclista y el
estado de Durango se unen para
brindar su apoyo incondicional a
los competidores duranguenses.
Les desean éxito en sus carreras y
los alientan a superar los retos
con determinación y espíritu
deportivo. La delegación
duranguense en el ciclismo de
montaña está lista para dejar su
huella en los Juegos Nacionales
CONADE 2023 y forjar un legado
en el deporte del ciclismo en el
estado de Durango. ¡Vamos,
Durango!

HHooyy  ccoommppiittee  eell   cciicclliissmmoo  ddee  mmoonnttaaññaa



Cruz muestra su
potencial en los
entrenamientos en El
Cuartel
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El talentoso jugador de cuadro,

Luis Alfonso Cruz, ha dejado ver
su habilidad y poder en su
segundo día de prácticas en el
estadio Francisco Villa. El
conocido como "Cochito" se
esforzó al máximo durante su
entrenamiento y está empezando
a adaptarse a la altitud de
Durango.

CONTENTO
"Estoy muy contento y listo para

aportar en todo lo que pueda
ayudar al equipo, que ha tenido
un gran inicio gracias a Dios.
Vengo a prepararme y hacer lo
mejor en esta temporada",
expresó Cruz al finalizar su
entrenamiento.

La sesión comenzó a las 15:00
horas con ejercicios de
estiramiento, seguidos de carrera
y calentamiento de brazo junto a
Alay Lago. Cruz destacó su
amistad con el manager, Óscar
Robles, quien le brindó la
confianza para unirse a los
Generales de Durango.

"Este equipo ha jugado un
béisbol tremendo, han ganado
contra clubes importantes como
Monclova y Tijuana. Eso
demuestra que el equipo ha
madurado, y creo que tiene
mucho que ver con la paciencia
que tiene Óscar", comentó.

LA PRÁCTICA
Durante la práctica, Cruz

mostró su característica fuerza y
consistencia al batear. Su padre,
Luis Alfonso Cruz, le lanzó la
pelota, y previamente, el jugador
se enfrentó a la máquina lanza
pelotas. Además, realizó ejercicios
de fildeo en tercera base y
segunda, y también corrió las
bases.

"Espero estar listo lo más pronto
posible. Solo me faltarían unos
juegos simulados para agarrar
más turnos al bate. Me siento
bien bateando y fildeando, solo
necesito adquirir el ritmo de
juego. De nada sirve que me
ponga a jugar sin estar
totalmente preparado", agregó
Cruz.

El tercera base continuará
entrenando este miércoles por la
tarde y tiene como objetivo
familiarizarse con las condiciones
de iluminación del estadio El
Cuartel.

A pesar de la cancelación de la
serie, el ambiente en el equipo se
mantiene positivo y motivado.
Los Generales de Durango están
ansiosos por demostrar su
talento y seguir sumando
victorias en la temporada. La
dedicación y el compromiso de
jugadores como "Cochito" Cruz
son un ejemplo del espíritu
competitivo que impulsa al
equipo hacia el éxito.
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Cancelada la serie de
Generales en Puebla
debido a la
contingencia ambiental

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La Liga Mexicana de Beisbol

(LMB) ha anunciado la
cancelación de la serie entre los
Generales de Durango y los
Pericos de Puebla, programada
para llevarse a cabo en el estadio
Hermanos Serdán. La decisión se
ha tomado debido a la
contingencia ambiental
provocada por la actividad del
volcán Popocatépetl, que ha
afectado las condiciones
climáticas en la zona.

COMUNICADO
El comunicado emitido por la

LMB explica que las condiciones
actuales no son aptas para la
realización de los juegos y, por lo
tanto, se ha optado por cancelar
la serie en su totalidad. Aunque
se barajó la posibilidad de buscar
una sede alterna para los
partidos, la liga finalmente
determinó que la cancelación era
la mejor opción.

Para reponer uno de los juegos
cancelados, se ha programado un
doble juego el 2 de agosto, con el
objetivo de garantizar que se
juegue el número de encuentros
estipulados para la temporada.

DE REGRESO
Los Generales de Durango, que

ya se encontraban en la Ciudad
de México, deberán regresar a su
sede para continuar con los
entrenamientos y prepararse
para el siguiente compromiso. El
equipo recibirá a los Mariachis de

Guadalajara este fin de semana,
en una serie que se espera sea
emocionante y llena de acción.

ANTE MARIACHIS
El primer enfrentamiento está

programado para el viernes a las
19:35 horas, y el lanzador
designado para iniciar el juego
por parte de los Generales será
Luis Payán. El equipo
duranguense buscará aprovechar
esta oportunidad para sumar
victorias y mantenerse en la
lucha por los primeros lugares de
la tabla de posiciones.

ENFOCADOS
A pesar de la cancelación de la

serie en Puebla, los Generales se
mantienen enfocados en su
objetivo de lograr un desempeño
destacado en la temporada. El
equipo ha mostrado un buen
nivel de juego y cuenta con

jugadores talentosos que están
listos para enfrentar cualquier
reto que se les presente.

La afición duranguense también
espera con entusiasmo el regreso
de su equipo a casa y está ansiosa
por apoyar a los Generales en
cada uno de los juegos que
disputen. El estadio será el
escenario donde se vivirán
emociones intensas y se
celebrarán grandes actuaciones
deportivas.

Aunque la cancelación de la
serie en Puebla es un
contratiempo, los Generales de
Durango continúan trabajando
arduamente para superar
cualquier obstáculo y lograr el
éxito en la temporada de la Liga
Mexicana de Beisbol. El equipo se
encuentra listo y motivado para
enfrentar a los Mariachis y
brindar un gran espectáculo a sus
seguidores. 

GGeenneerraalleess  rreeggrreessaann  aa  ccaassaa  
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El tifón Mawar, con vientos
potencialmente catastróficos, se dirige este
miércoles directamente a la isla de Guam,
territorio de Estados Unidos situado en el
Pacífico y puesto militar de crucial
importancia.

Un informe del Servicio Meteorológico
Nacional (NWS, por sus siglas en inglés)
señaló que los vientos máximos de Mawar
se han ido debilitando lentamente, lo que
lo llevó a perder la categoría de supertifón.

Aun así, se mantiene como un peligroso
tifón de categoría cuatro, con vientos
máximos sostenidos de hasta 225
kilómetros por hora.

“Estoy preocupado por la seguridad de
nuestra gente. Es la primera tormenta de
esta magnitud en 20 años", dijo el
gobernador Lou Leon Guerrero, quien
invitó a los habitantes de la isla a buscar
refugio.

Mawar perdió su estatus de supertifón
cuando sus vientos sostenidos cayeron por
debajo de 241 kilómetros por hora, pero el
NWS en Guam informó que el tifón "podría
fortalecerse ligeramente al acercarse a
Guam".

En su trayectoria actual, Mawar pasará
directamente sobre la isla de 170 mil
habitantes, desatando lluvias torrenciales
e inundaciones extremas. "Se prevé que
Mawar se intensifique a lo largo de la
noche", dijo el NWS.

A las 8H00 locales del miércoles (22H00
GMT del martes), la tormenta se
encontraba unos 120 kilómetros al sureste
de Guam, indicó la oficina del NWS en un
aviso. Se esperan vientos máximos sobre la
isla alrededor de las 17H00 locales, indicó.

“El paso muy cerca o directamente sobre
Guam es inminente", dijo el meteorólogo. 

“La triple amenaza del supertifón Mawar
son las lluvias torrenciales que pueden
provocar deslizamientos de tierra e
inundaciones repentinas, vientos
catastróficos e inundaciones costeras
potencialmente letales", agregó. 

Los vientos podrían alcanzar ráfagas de
hasta 320 km/h, provocando daños
importantes en edificios y casas hechos de
materiales livianos. 

En las costas, los grandes barcos "podrían
ser arrancados de las amarras".

Las autoridades ordenaron la evacuación
de las zonas costeras bajas, especialmente
en las aldeas del sur propensas a
inundaciones, y pidieron a todos que "se
refugien inmediatamente" ante los vientos
destructivos que se esperan para el
miércoles por la mañana.

Unos 21 mil 700 militares estadunidenses
y sus familias tienen su base en o cerca de
varias instalaciones de Guam, que
habitualmente alberga submarinos
nucleares de ataque, bombarderos de largo
alcance y puestos de escucha electrónica.

Las bases estadunidenses también alojan
algunas de las instalaciones de

almacenamiento de municiones y
combustible más importantes de la región
del Pacífico. 

Según las previsiones, las precipitaciones
podrían provocar deslizamientos de tierra
en el centro y el sur de la isla, advirtió el

servicio meteorológico.
El presidente de Estados Unidos, Joe

Biden, declaró el martes el estado de
emergencia para Guam, para que se pueda
proporcionar ayuda federal a la isla, según
un comunicado de la Casa Blanca.

Alrededor de 60 vuelos hacia y desde
Guam programados entre el martes y el
jueves fueron cancelados, según el
Aeropuerto Internacional A.B. Won Pat.

Se prevé que las condiciones mejoren el
jueves.
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Guam se prepara para el impacto del tifón Mawar
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